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ЗА ЧИСТОТУ 
ЗВУКА

ЕКАТЕРИНБУРГ. За полто
ра месяца работы пейд
жера 002 (абонент Конте
ев) в комитет по бытово
му обслуживанию населе
ния администрации города 
поступило лишь пять об
ращений граждан с жало
бами на низкое качество 
сотовых телефонов и пло
хой сервис. Два месяца на
зад количество таких жа
лоб составляло 60 про
центов от всех приходя
щих сигналов.

Специалисты комитета 
такие перемены объясняют 
активной работой городс
кой администрации и ассо
циации «Мобильные техно
логии», которые объявили 
войну «серым» телефонам. 
Благодаря их усилиям, в 
Екатеринбурге в первом 
полугодии был проверен 
41 салон связи, изъято 263 
несертифицированных мо
бильника. В ходе регуляр
ных рейдов 182 телефона и 
296 аксессуаров к ним 
были сняты с продажи. 
Члены московских делега
ций от «Panasonic», «Sam
sung» и других провели 
обучающие семинары с ма
стерами по ремонту сото
вых телефонов.

Елена МАРЬИНА

МОРЕ
ПАЛЕНОЕ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Областному 
центру необходим утилиза
тор для спиртосодержащей 
продукции. Об этом заявил 
заместитель главы города 
Виктор Контеев на совеща
нии в ГУВД области, посвя
щенном итогам работы за 
квартал.

Как сообщили в комитете 
потребительского рынка 
администрации города, се
годня часть изымаемой сур
рогатной продукции от
правляется на овощебазу 
№ 1, другая находится на 
одной из заброшенных ав
тозаправок города. Специ
ально приспособленного 
помещения для хранения 
спиртосодержащих . «кок
тейлей» в Екатеринбурге 
нет, поэтому проблема ути
лизации изъятой продукции 
остро стоит уже не первый 
год.

За последние три месяца 
сотрудники милиции во вре
мя рейдов по объектам тор
говли обнаружили 4669 лит
ров этилового спирта. Чаще 
всего паленую водку пред
лагали покупателям в мага
зинах отдаленных город
ских районов.

Как считает Виктор Кон
теев, сегодня есть смысл 
восстановить упразднен
ную несколько лет назад са
нитарную милицию. Она по
может четко отслеживать 
нарушения санитарных 
норм и будет принимать бо
лее оперативные меры к на
рушителям законов. Одна
ко для того, чтобы создать 
эту структуру, потребуется 
сокращение штата сотруд
ников других милицейских 
подразделений.

Елена 
МАРЬИНА

В минувшую пятницу в 
Екатеринбурге про
изошло долгожданное 

и широкоразрекламирован- 
ное событие: конкурс кра
соты «Мисс Екатеринбург- 
2005». Полтора месяца на
зад 240 девушек пришли на 
кастинг, каждая — в надежде 
стать самой красивой девуш
кой города, однако до фи
нального шоу смогли доб
раться только 30.

Фанфары, яркий свет, 
фейерверки, радостный ве
дущий, которым в этом 
году стал лидер группы 
«Несчастный случай» Алек
сей Кортнев, возвещают о 
начале действа.

На сцену выходят три де
сятка удивительно похожих 
друг на друга, одинаково 
одетых девушек. Как заве
денные, они повторяют 
одни и те же движения. От
личный макияж, красивые 
фигуры, отработанная по
ходка «по линии», улыбки с 
налетом деревянности: ког
да уже не можешь улыбать
ся, а надо. Сидящие вокруг 
зрители уже начали опреде
ляться с фаворитками кон
курса, как, пожалуй, и 
жюри.

Кстати, отметим, что на 
этот раз организаторы не 
ограничились одним жюри, 
состоящим по традиции из 
видных деятелей нашего го
рода, и собрали второе, со
стоящее из представителей 
спонсоров конкурса «Мисс 
Екатеринбург-2005».

Позади два выхода (в ку
пальниках и в изделиях из 
меха). Из 30 девушек жюри 
должно выбрать только 15. 
Улыбки становятся все неес
тественнее, зал притих. И 
половине «клонированных» 
красавиц приходится по
прощаться со сценой ТЮЗа, 
со зрителями и надеждами 
стать победительницей.

Третьим выходом стало 
дефиле в спортивной одеж
де. Опять одинаковые дви
жения и одежда. Пожалуй, 
три парня-экстремала на 
спортивных велосипедах, 
показавших, на что они спо
собны, пока девушки пере
одевались, завели публику 
гораздо сильнее.

Два последних конкурса 
были объявлены интеллек
туальными. В первом де
вушки читают стихи — по 
заверению Алексея Кортне
ва, придуманные ими сами
ми. Когда поэтические чте
ния начались, оказалось, 
что ничего возвышенного 
публика сегодня не услы
шит. Все творения были по
священы спонсорам. Еще

С УРАЛЬСКИМ 
КОЛОРИТОМ

ЕКАТЕРИНБУРГ. В преддверии Дня города в магазинах отмеча
ется большой спрос на уральские сувениры и предметы с 
символикой города. Среди новинок — миниатюры местных 
исторических памятников из металлопластика, футболки и 
бейсболки с 25-ю новыми видами Екатеринбурга.

Как рассказал начальник отдела сувенирной продукции му
ниципального учреждения «Столица Урала» Сергей Наполов, 
свободно путешествующие и организованные туристы обыч
но останавливают свой выбор на открытках с достопримеча
тельностями, православными святынями города и области. 
Лидерами продаж стабильно остаются открытки и календари 
с изображением Храма-на-Крови. А вот командированные с 
деловыми целями гости города стараются приобрести инфор
мационно полезные вещи — путеводители, справочники, 
мультимедийные диски с презентацией уральской столицы. 
Большая популярность этой продукции среди иностранцев 
подтолкнула издателей выпускать свой товар не только на ан
глийском, но и на немецком, китайском и испанском языках. 
Неизменным памятным подарком для делегаций остаются из
делия и сувениры, выполненные из самоцветных камней и ми
нералов. В их числе — рассыпные панно с видами города.

Елена МАРЬИНА

Держи улыбку, красавица!
ЕКАТЕРИНБУРГ ОПЯТЬ ПОМЕНЯЛ ЛИЦО

можно понять и поверить, 
что девушкам дали задания 
написать про спонсоров 
шоу четыре — восемь стро
чек, но неожиданно оказа
лось, что две конкурсантки 
написали одно и то же сти
хотворение слово в слово, 
практически повторив под
виг Попова и Маркони.

Жюри уходит совещать
ся, из 15 девушек нужно 
выбрать только семь. На
чинаются жаркие споры, 
кто из девушек «страшная, 
худая, глупая и вообще не
понятно, как сюда попала», 
а кто нет. Инициативу и ги
тару берет в свои руки 
Алексей Кортнев. Он дей
ствительно порадовал со
бравшихся несколькими 
хитами «Несчастного слу
чая».

Последний конкурс был 
самым зрелищным и инте

ресным. Девушкам было 
предложено изобразить 
семь знаменитых женщин 
нашего телеэкрана: Тину 
Канделаки, Оксану Пушки
ну, Дану Борисову, Регину 
Дубовицкую, Ренату Литви
нову. Самым запоминаю
щимся было выступление 
Светы Брезгиной, изобра
жающей Заворотнюк (теле
сериал «Моя прекрасная 
няня»). Зрители долго хло
пали и кричали «браво». Не
смотря на все старания 
организаторов создать 
впечатление, что выбор ге
роинь сделан за три минуты 
на сцене, а игра спонтанна, 
многим показалось, что все 
слова и движения отрепети
рованы заранее. Конкур
сантки уж очень уверенно 
вели себя в роли знаменито
стей.

Но подходит время са

Как нам сообщили в го
родском управлении 
информации, речь на сове

щании шла о возрождении 
аэропорта «Салка» и орга
низации на его базе регу
лярных пассажирских рей
сов. Об этом, в частности, 
просили жители Горноза
водского и Северного уп
равленческих округов. На
помним, что прежде это 
был военный аэропорт, по
лузаброшенный за нена
добностью. Уже лет пять 
про него регулярно вспо
минают, но, как правило, 
только в контексте прове
дения ежегодных выста
вок военной и спасатель
ной техники на полигоне 
«Старатель» Нижнетагиль
ского института испытания 
металлов. У Эдуарда Рос
селя мечта — использо
вать «Салку» для демонст
рации авиационных видов 
вооружения в дни «Russian 
Expo Arms». Теперь аэро

мого сложного выбора для 
жюри: им нужно распреде
лить номинации и выбрать, 
кто же станет лицом города 
на следующий год.

Симпатии зрителей раз
деляются между тремя де
вушками — Марией Шило
вой, Марией Ярмышевой и 
Анфисой Кульбаковой.

Антракт закончен, вновь 
фанфары возвещают о по
явлении всех 30 девушек на 
сцене. Довольно долго пе
речислять победительниц в 
заявленных 14 номинациях 
конкурса. Отметим только, 
что «Мисс телезрительских 
симпатий» стала Мария Ши
лова, за что унесла с собой 
ноутбук, а звание «Покро
вительница екатеринбургс
кой сцены» (учреждено 
ТЮЗом) получила Юлия 
Уварова, которая теперь 
может ходить на все спек

ПОЧЕМУ ТАГИЛЬЧАНЕ
НЕ ЛЕТАЮТ КАК ПТИЦЫ?
ПОТОМУ ЧТО «САЛКА» НЕ ПРОШЛА ЕЩЕ 

ТЕХНИЧЕСКУЮ ЭКСПЕРТИЗУ
НИЖНИЙ ТАГИЛ. Вопрос расширения транспортных возможностей столицы Горнозаводс
кого Урала рассматривался на совместном совещании министра по управлению государ
ственным имуществом Свердловской области Алексея Молоткова, управляющего Горно
заводским округом Валерия Бока, главы города Николая Диденко, представителей круп
нейших предприятий города - ОАО «НТМК», ФГУП «ПО «УВЗ», ФГУП «НТИИМ», а также 
компании «Уральские авиалинии» и аэропорта «Кольцово».

дром передан в собствен
ность области, и если не во
енные, то гражданские са
молеты он обслуживать 
сможет. Правда, сперва ему 
необходима масштабная 
реконструкция, а на это 
нужны деньги.

такли театра и его гостей в 
течение года.

Переходим к главному. 
Вторая вице-мисс Екате
ринбург — Олеся Голубе
ва, Первой вице-мисс ста
ла Мария Шилова, кото
рая за это получила вто
рой ноутбук. Приз зри
тельских симпатий
заработала Мария Ярмы- 
шева, самым ценным по
дарком которой стало 
кольцо с двумя бриллиан
тами. И наконец, победи
тельницей конкурса «Мисс 
Екатеринбург-2005» при
знали Анфису Кульбакову. 
Перечислять ее подарки 
не имеет смысла: их слиш
ком много. По оценкам 
окружающих, они «потя
нут тысяч на пять баксов».

Победительница получа
ет корону из рук «Мисс Ека
теринбург-2004» Екатерины

На прошедшем совещании 
было принято решение о со
здании акционерного обще
ства с участием правитель
ства области, администрации 
Нижнего Тагила и крупней
ших тагильских предприятий. 
В ближайшее время будет

Дурновой. Плачет, смеется, 
снова плачет.

— Я не ожидала, что вы
играю, — признается потом 
Анфиса Кульбакова. — Я 
думала, победит Маша Ши
лова, и только когда ее 
объявили первой вице-мисс, 
пробежала мысль: а вдруг 
я? Я до конца еще не осоз
нала, что победила. Завтра 
проснусь и, наверное, пой
му. А пока я счастлива, что 
все закончилось.

Свет тускнеет, с лиц де
вушек исчезают деревян
ные улыбки, они вздыхают с 
облегчением. Полтора ме
сяца тренировок, постоян
ных репетиций, повышенно
го внимания со стороны 
прессы, телевидения окон
чены — теперь можно по
жить свободной жизнью.

Сергей ЕРМАК 
Фото автора

проведено технико-эконо
мическое обоснование 
строительства. Только по 
итогам оценки и будет при
нято окончательное реше
ние, быть ли аэропорту в 
Нижнем Тагиле.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ_____________ ___________ >

Спрашивайте — ответим! 
«Горячий телефон» редакции 

355-91-16— с 12 до 17 часов 17 
августа

Переменная 
облачность, 
возможны 
дожди.

Температура воздуха 
ночью — +17-----Н9°,
днем - +21 - +23°.

Любые частные 
объявления

Атмосферное давление — 
729—731 мм рт. ст.

Ветер 
юго-западный, 
1—3 м/с по тел. 571-3S-75 

с 10.00 13.0^

Электронная версия газеты — на сайте nasmenu.ru

nasmenu.ru
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ЛА ь| ГОВОРИМ °б объ- 
ектах социальной 

сферы — объектах социаль
ной защиты, здравоохране
ния, образования, культу
ры, физической культуры и 
спорта. Законом предус
мотрены 24 вида полномо
чий, которые могут быть пе
реданы на уровень муници
пального образования.

Светлана Шаманова, де
путат городской Думы Ека
теринбурга, председатель 
комиссии по соцзащите и 
здравоохранению, разъяс
няет ситуацию, сложившую
ся вокруг 76 «спорных» уч
реждений. Это 14 объектов 
здравоохранения, среди 
них психиатрические боль
ницы, дома ребенка, «Санг- 
вис», 36 образовательных 
центров, в том числе кор
рекционные школы и шко
лы-интернаты, 23 соци
альных центра и три учреж
дения культуры: мужской 
хоровой лицей, музыкаль
ный лицей и художествен
ное училище им. Шадра.

ФЕДЕРАЦИЯ 
РАСПОРЯДИЛАСЬ...

Шестого октября 2003 
года был принят Закон №184 
«Об общих принципах орга
низации законодательных 
(представительных) и испол
нительных органов государ
ственной власти субъектов 
Российской Федерации».

В числе прочего Закон 
предлагает областным влас
тям передать городу или ос
тавить на областном балансе 

ПРОФСОЮЗ -
К ПРОФСОЮЗУ

ЕКАТЕРИНБУРГ. На днях в областной центр прибыла делега
ция Союза немецких профсоюзов земли Северный Рейн— 
Вестфалия. Возглавляет группу активистов, в состав кото
рой входят три человека, председатель Союза немецких 
профсоюзов земли Вальтер Хаас.

Как сообщили в Федерации профсоюзов Свердловс
кой области, немецкие активисты намерены установить 
деловые контакты с профсоюзами Среднего Урала, обме
няться опытом и подписать протокол о дальнейшем разви
тии связей. Больше всего их заинтересовал механизм ре
шения социальных проблем нашими профсоюзами.

В свою очередь свердловские профсоюзные лидеры 
собираются перенять опыт немецких коллег в вопросах 
своевременной выплаты зарплаты, охраны труда на пред
приятиях и юридической защиты работника.

За пять дней визита немцы планируют посетить ряд 
предприятий и познакомиться с работой профсоюзных 
комитетов Уральского электрохимического комбината, 
Невьянского цементного завода, Первоуральского ново
трубного завода, «Уралтрансгаза», УГТУ-УПИ, Свердлов
ской железной дороги.

Нынешний приезд немцев — ответный: в начале года с 
работой профсоюзов земли Северный Рейн — Вестфалия 
знакомился заместитель председателя Федерации проф
союзов Свердловской области Андрей Ветлужских.

Елена МАРЬИНА

ВЕСЬ УРАЛ
НА ОДНОМ ДИСКЕ
УРФО ПРЕДСТАВЛЯЕТ 
СВОИ КРУПНЕЙШИЕ

ПРЕДПРИЯТИЯ
ЕКАТЕРИНБУРГ. На прошлой неделе на пресс-конференции 
директор Фонда поддержки стратегических исследований и 
инвестиций УрФО Олег Козлов заявил, что Урал должен стать 
центром иностранных инвестиций. Помочь реализации этого 
призван мультимедийный диск, на котором будут содержать
ся презентации всех крупнейших предприятий УрФО.

Диск разрабатывается одной из компьютерных компа
ний («Компьютер Сервис Консалтинг») в рамках програм
мы «Инвестиции в Россию: УрФО». По словам директора 
компании Александра Денисова, в головах иностранцев 
еще не сформировалась определенная картинка, имидж 
УрФО, некоторые потенциальные инвесторы даже не зна
ют, где округ находится на карте.

— Наша задача — создать единую презентацию регио
на, привлекательную картинку, которую мы сможем ра
зослать в 120 мировых торговых представительств РФ и 
300 центров международной торговли, которую смогут 
использовать все предприятия округа, — озвучил цели 
Александр Денисов.

Отметим, что за первый квартал 2005 года объем иност
ранных инвестиций в УрФО вырос на 114 процентов по 
сравнению с аналогичным периодом 2004 года и составил 
440 миллионов долларов. Но это далеко не предел, считает 
Олег Козлов. Его мнение вполне оправдано, если учесть, что 
объем инвестиций Китая составил 5,3 миллиона долларов, а, 
например, Азербайджана, финансовые возможности кото
рого гораздо меньше, — 17,3 миллиона долларов. Объемы 
инвестиций Украины и гораздо более экономически разви
той Италии были равны и составили 50 миллионов.

Кроме создания привлекательного имиджа УрФО, диск 
призван разбить стереотип о том, что наш регион богат 
исключительно сырьем. Там будут представлены лидеры 
практически во всех сферах бизнеса. Конечно, акцент сде
лают на машиностроении, металлургии, тяжелой промыш
ленности, которые в УрФО наиболее развиты.

Первоначальный тираж диска составит 15 тысяч экземп
ляров, половину которого разошлют по всему миру, ос
тальные будут предоставлены крупнейшим экспортерам 
округа, презентации которых, видимо, и войдут на диск.

Стоимость разработки презентационного проекта со
ставила около десяти миллионов рублей. Стоимость учас
тия в проекте для предприятий определяется в частном 
порядке. Цены, которые будут предлагаться предприяти
ям за участие в проекте, Александр Денисов назвал бо
жескими. По его словам, минимальная презентация на 
диске обойдется компании в 60 тысяч рублей.

Сергей ЕРМАК

СВАДЕБНЫЙ БУМ
ЕКАТЕРИНБУРГ. Заведующая загсом Железнодорожного рай
она областного центра Лилия Белоблоцкая сообщила, что в 
дни свадеб учреждение регистрирует около 30 браков.

В связи с таким количеством торжественных церемоний 
сотрудники отдела записи актов гражданского состояния 
работают сверхурочно. В час заключается до четырех 
брачных союзов.

В Орджоникидзевском районе столицы Среднего Ура
ла свадебная лихорадка продолжается с июля. По сравне
нию с прошлым годом число бракосочетаний в районе вы
росло на 15 процентов. Заведующая Орджоникидзевским 
загсом Светлана Аношина заметила, что только во втором 
летнем месяце сотрудники районного отдела зарегистри
ровали более 1100 браков. Спад свадебной активности по 
аналогии с прошлыми годами стоит ожидать только в се
редине сентября. Е АН

ряд объектов социальной 
сферы. В 25 областях страны 
в 2004—2005 годах соци
альные объекты уже были 
переданы городам.

Объектов, чья судьба 
пока не решена, в Екатерин
бурге оказалось 76.

Под вопросом судьба, в 
первую очередь, финансо
вая: определить, в чьем ве
дении окажутся заведения, 
следует до конца года, точ
нее, до принятия бюджетов 
— иначе они рискуют ос
таться без финансирова
ния.

...ОБЛАСТЬ 
ДУМАЕТ

В чьи руки будут переда
ны заведения, должен окон
чательно определить облас
тной закон.

Шаманова утверждает:
— Очевидно, что населе

нию выгодней, если эти уч
реждения будут принадле
жать муниципалитету. В кон
це концов, городская власть 
ближе к жителям. Городом 
за десять лет создана хоро
шая система социальной 
поддержки, и отрывать му

БРОШЕННЫЕ
СЕМЬДЕСЯТ ШЕСТЬ ОБЪЕКТОВ СПОРА 

В ОЖИДАНИИ ЗАКОНА
ниципальную власть от этих 
задач не нужно.

Между правительством 
области и городской Думой 
завязалась длительная пере
писка по поводу судьбы этих 
заведений. Пока результатов 
она не принесла — все замер
ли в ожидании, когда Законо
дательное собрание выпустит 
областной закон, который на
делит полномочиями власть 
областную или городскую.

А пока закона нет, с на
званными учреждениями 
творится странное.

Так, стало известно, что 
Управлением по социальной 
политике города решено за
крыть четыре отделения днев
ного пребывания для пенсио
неров — с формулировкой 
«за невостребованностью».

Реорганизуются или рас
пускаются несколько специ
альных школ: четыре будут 
реорганизованы и четыре 
распущены, детей переведут 
в другие школы. Колледжу 
предпринимательства и со
циального управления пред
ложили стать частной струк
турой, так же, как центру 
психологической реабилита

ВЕРХНЯЯ ПЫШМА. Более 
трех миллионов рублей 
сэкономили на комбинате 

«Уралэлектромедь», голов
ном предприятии УГМК-хол- 
динга, за счет работы на оп
товом рынке электроэнер
гии.

По данным пресс-службы 
компании, «Уралэлектро
медь» закупает на ОРЭ до 
30 процентов от общего 
объема потребляемого 
электричества, и вот за пол
года экономия составила 3,3 
миллиона рублей. Общая 
сумма экономии за весь пе
риод работы комбината на 
энергорынке с мая прошло
го года равняется 5,6 милли
она рублей. Экономия обес
печена за счет разницы

Сено скосили - пора 
и за хлеб приниматься

Дальнейшего снижения надоев молока в этом году ожидать 
не приходится. Об этом можно судить по предварительным 
итогам заготовительной кампании этого лета.

По информации пресс-сек
ретаря министерства сельско
го хозяйства Свердловской 
области Анатолия Феоктис
това, на данный момент в хо
зяйствах уже запасены корма 
для животных в объеме 22 
кормовых единиц на одну го
лову. Заготовлено 100 про
центов необходимого сена, 
105 процентов сенажа, 76 
процентов силоса. Всего для 
сохранения нормального ра
циона питания в зимний пери
од среднестатистической бу
ренке требуется 24 кормовых 
единицы. Для сравнения: год 
назад в это же время объем 
собранных кормов составлял 
в среднем только 12 единиц. 
Последствиями этого стало 
снижение надоев и сокраще
ние численности дойного ста
да на девять тысяч голов. Се
годня в ряде районов, напри
мер в Ирбитском, Артемов
ском, Сухоложском, живот
новоды запасли уже свыше 
25 кормовых единиц на одну 
рогатую голову. Это значит, 
что в случае нехватки зелено
го корма где-то в других хо
зяйствах проблему удастся 
решить за счет внутриотрас
левой кооперации.

Животноводство, особен
но молочное, сегодня явля
ется для крестьян одним из 
важнейших видов деятель
ности. Молоко пользуется 
стабильным спросом, а за 
его производство хозяйство 
получает еще и дотацию из 
областного бюджета. Одна
ко и о хлебе насущном забы

С 1996 года в Свердлов
ской области проводится 

реформирование первично
го звена здравоохранения. В 
будущем на смену обычным 
участковым врачам должны 
прийти врачи общей (семей
ной) практики. Это современ
ное название земских врачей, 
которые обладают знаниями 
по 1/ специальностям: хирур
гии, неврологии, педиатрии, 
пульмонологии, аллерголо
гии, гастроэнтерологии и 
другим.

Общая врачебная практи
ка предполагает оказание 
первичной медицинской по
мощи всей семье, независи
мо от пола, возраста и вида 
заболевания. Как отметил 
практикующий семейный 
врач Каменского района Та
гир Камолов, «если врач об
щается со всеми домочадца
ми, то он знает историю бо
лезни каждого».

Сегодня в Свердловской 
области действует 27 прак
тик. К концу года предпола
гается открыть еще 22 боль
ницы такого профиля, а в 
2006 году довести их число 
до 64.

По словам Александра 
Мукеева, врача Алапаевско
го района, население сначала 
весьма настороженно отно- 

ции и коррекции и центру 
«Семья и школа».

Нужна эта свистопляска для 
излишнего накала ситуации 
(очевидно, что город не хочет 
отказываться от своих полно
мочий) или подоплека, как ут
верждают некоторые злые 
языки, заключается в имуще
ственном вопросе (кому-то 
очень хочется заполучить в 
свои руки здания спорных уч
реждений), сказать сложно. 
Пока ясно только одно: ситуа
ция рикошетит по людям, ко
торые проработали в социаль
но значимых учреждениях 
годы и которые не знают, 
чего, собственно, им ждать.

ГЛАС НАРОДНЫЙ
«ИЗ-ПОД ножниц»

Наши корреспонденты 
опросили тех, кто стал «жер
твой» споров.

Сергей Музыкантов, ис
полняющий обязанности ди
ректора специальной кор
рекционной общеобразова
тельной школы №101:

— Каково состояние со
трудников? Они считают, что 
это издевательство над взрос
лыми и над детьми.

КИЛОВАТТЫ ОДИНАКОВЫЕ,
А ЦЕНА РАЗНАЯ 

ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЯ МОЖЕТ БЫТЬ ДЕШЕВОЙ, 
ЕСЛИ БРАТЬ ОПТОМ

энерготарифов в оптовом и 
розничном секторе прода
жи электроэнергии. Правда, 
для этого руководству 
предприятия приходится 
больше внимания уделять 
сохранению стабильного ре
жима работы всех техноло
гических циклов, но это не 
только позволяет соблю

вать не стоит. Во всех райо
нах области сейчас началась 
самая страдная пора — вре
мя уборки зерновых куль
тур. Правда, в пяти районах 
хлеба еще не дозрели. Как 
ни странно, это не северные 
территории, а преимуще
ственно южные районы на 
востоке области. Зато во 
всех остальных уборка идет 
полным ходом. Синоптики 
обещают нам очень сырой 
сентябрь, и хлеборобам 
надо спешить.

Самые тучные нивы нынче 
в Ирбитском, Сысертском, 
Белоярском и Богданович- 
ском районах. То ли солнце 
здесь светило наособицу, то 
ли колхозники себя не жале
ли, но урожайность зерно
вых в этих районах должна 
составить не менее 28—30 
центнеров с гектара. Сред
необластной показатель 
урожайности, по предвари
тельным прогнозам, должен 
составить порядка 20 цент
неров, что тоже неплохо.

Параллельно с заготовкой 
кормов и уборкой зерновых 
на полях ведется вспашка зяби 
и посев озимых культур, а в 
хозяйствах пригородной зоны 
началась уборка ранних ово
щей и картофеля. Урожай
ность «второго хлеба» состав
ляет 160 центнеров с гектара, а 
ранней капусты — 250 центне
ров. Это примерно совпадает 
с показателями прошлого 
года, а он был для овощево
дов довольно удачным.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

На все руки доктор
С КИТАЙСКОЙ МУДРОСТЬЮ СТАРАЮТСЯ ЛЕЧИТЬ 

БОЛЬНЫХ ВРАЧИ ОБЩЕЙ ПРАКТИКИ
ЕКАТЕРИНБУРГ. Областной центр укомплектован участковы
ми врачами только на 53 процента. В Каменске-Уральском 
один участковый врач работает на 12 участков, а на селе ситу
ация еще хуже. Об этом сообщила Светлана Глуховская, ди
ректор Свердловского областного центра медицинской про
филактики, в пресс-клубе, заседание которого было посвя
щено общим врачебным практикам.

силось к новшеству в меди
цине. Но теперь, когда «ме
дицинская помощь стала до
ступной, своевременной, ка
чественной, с приоритетом 
на профилактическую со
ставляющую, недовольных 
не осталось». Медицинские 
работники единодушны в 
одном: если улучшаются ус
ловия их труда — повышает
ся уровень жизни, растет са
мооценка, если есть финан
совая заинтересованность в 
пациентах, то и к работе вра
чи относятся более ответ
ственно.

Результаты работы деся
ти практикующих врачей

У нас учатся 105 детей: си
роты, инвалиды со всего 
Верх-Исетского района, из 
сложных и малообеспечен
ных семей. В прошлом году 
мы уже перестали быть ин
тернатом — хотя раньше 
дети находились у нас круг
лосуточно, питались четыре 
раза... Теперь нас делают 
филиалом 73-й школы — пе
реводят в ветхое здание на 
Татищева, хотя мы нынешнее 
здание обживали год. Адми
нистрацию нашу уже сократи
ли; как школа мы существуем 
до 31 августа...

Идет борьба за современ
ное помещение: город не 
желает передавать его обла
сти. Стены оказались доро
же судеб. Больше всего в 
этой ситуации вызывают не
доумение разговоры на всех 
уровнях власти о борьбе с 
беспризорностью, о защите 
детей и заботе о людях.

Валентина Галкаева, заве
дующая отделением дневно
го пребывания для пенсионе
ров Верх-Исетского района:

— Пенсионеры, конечно, 
против реорганизации нашего 
центра, ведь многим просто 

дать нормативный уровень 
отклонений для ОРЭ, но и 
полезно для производства в 
целом.

Размер сэкономленных 
средств показывает, что 
расходы комбината по вы
ходу на оптовый рынок мо
гут окупиться всего за пол
тора года. Напомним, что 

района за последние два 
года вполне удовлетвори
тельны. За это время не за
регистрировано ни одного 
случая материнской и мла
денческой смертности, сни
зился уровень госпитализа
ции на 17 процентов, число 
вызовов «скорой помощи» 
уменьшились на 19 процен
тов, а уровень смертности 
снизился в 2,5 раза.

Вместе с тем в среде мед
работников в последнее 
время стали высказываться 
опасения по поводу того, 
что распространение прак
тики семейных врачей при
ведет к ликвидации узких 

некуда больше идти. Они писа
ли уже во все инстанции, но не 
было еще ни одного офици
ального ответа. Как нам дали 
понять, на основании реорга
низации здесь после закрытия 
отделения (это произойдет 1 
октября) будет детский сад 
для слаборазвивающихся де
тей. Нашим сотрудникам уже 
поступают предложения рабо
ты в других местах, но там и 
зарплата ниже, и условия 
хуже. Честно говоря, мы еще 
можем как-нибудь устроиться 
после закрытия, но мне жалко 
наших пенсионеров. Они очень 
переживают.

Людмила Маюрова, замес
титель директора детского 
дома №4 для музыкально 
одаренных детей:

— 31 августа — последний 
день работы нашего детско
го дома, и мы уже покори
лись своей судьбе. Сейчас у 
нас все дети переводятся в 
аналогичный интернат №153. 
Конечно, очень жалко рас
ставаться с нашими воспитан
никами, ведь столько сил 
было в них вложено. Они у 
нас были одеты, обуты, на
кормлены, каждый находил
ся на виду. Сколько-то со
трудников уже нашли себе 
новое место работы, но 
большинство, скорее всего, 
после закрытия пойдут на 
биржу труда — как я, напри
мер. А мы уже люди в возра
сте, кто даст нам новую рабо
ту? Придется, наверное, пен
сию оформлять.

Людмила КОВАЛЬСКАЯ 
Валентина ЯРОСЛАВЦЕВА

обязательным условием 
для выхода на ОРЭ являет
ся установка автоматизи
рованной системы коммер
ческого учета электроэнер
гии (АСКУЭ). «Уралэлект
ромеди» эта система обо
шлась в шесть миллионов 
рублей.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

специалистов. Специалисты 
успокаивают: общая вра
чебная практика помогает 
только в 80 процентах слу
чаев, а остальные 20 — за
бота медиков узкой специа
лизации.

— Дискуссии относитель
но результативности семей
ных практикующих врачей 
ведутся только между меди
ками. Мне ни разу не при
шлось встретиться с недо
вольством со стороны насе
ления, — заключила главный 
терапевт министерства здра
воохранения области Зинаи
да Бобылева.

Один из постулатов китай
ской медицины гласит: врач 
должен лечить не конкрет
ное заболевание, а весь 
организм в целом. Именно 
такого принципа придержи
ваются в своей работе се
мейные врачи.

Дарья ЗЯБЛИЦЕВА

Минувшие 
сутки

: i . В- ,* : >
❖Птичий грипп охватил 

10 районов Алтайского 
края. В них проживают 
свыше 30 тысяч человек. 
От птичьего гриппа пост
радали 14 сел. В 9 из них 
падеж домашней птицы 
прекратился. На шесть на
ложен карантин. В них 
уничтожается вся домаш
няя птица, выплачиваются 
компенсации населению, 
проводятся дезинфекци
онные работы. Ситуация 
находится под контролем 
специалистов.

❖ Премьер-министр 
Японии Дзюнъитиро Коид
зуми выразил «глубокое 
раскаяние» и принес «сер
дечные извинения» за 
страдания, причиненные 
его страной другим наро
дам в результате агрессии 
в Азии в первой половине 
Прошлого века. Он заявил 
об этом на состоявшейся в 
Токио общенациональной 
церемонии в комплексе 
«Будокан» по случаю 60- 
летия объявления о капи
туляции Токио во Второй 
мировой войне.

❖Неизвестные боевики 
похитили в городе Газа 
звукооператора фран
цузского телеканала 
«Франс-3». Трое воору
женных людей вывели 
журналиста алжирского 
происхождения из отеля, 
где он проживал, и увезли 
в неизвестном направле
нии на автомобиле. Палест 
тинские спецслужбы при
ступили к расследованию 
инцидента и в настоящее 
время устанавливают мес
тонахождение звукоопет 
ратора.

❖Германские саперы из 
состава международных 
миротворческих сил 
КФОР приступили к вос
становлению разрушен
ных албанскими экстреми
стами домов сербов и мо
настыря Святых Козьмы и 
Демьяна в селе Зочиште 
близ города Ораховац в 
Западном Косово. Акция 
проводится с целью обес
печить возвращение в 
этот район сербских се
мей, оставивших его в 
Марте прошлого года во 
время массовых беспо
рядков в Косово.

❖В Туркмении широко 
отмечался национальный 
праздник дыни, учреж
денный указом президен
та Туркмении в 1994 году. 
День дыни проводится 
ежегодно. В честь «само
го сладкого праздника» 
повсюду в городах и се
лах организованы ярмар
ки-выставки, раскинулись 
дастарханы, уставленные 
арбузами, дынями и все
возможными фруктами. 
«Золотой плод» в стране 
является предметом осо
бой гордости наряду с 
ахалтекинским скакуном и 
текинским ковром ручной 
работы.

❖В польском городе- 
курорте Закопане от
крылся фестиваль горных 
сыров, известных под об
щим названием «осци- 
пек». Посетители фестива
ля в Закопане смогут уви
деть все стадии производ
ства «осципка», начиная 
от доения коз и овец и 
кончая вырезанием из ли
пового дерева резных до
сок для зажима сыров.

❖ Черные ящики раз
бившегося под Афинами 
кипрского «Боинга-737» 
будут отправлены на ис
следование в специальный 
центр в Париже. По дан
ным специалистов, в луч
шем состоянии находится 
бортовой самописец, со
держащий данные о пара
метрах полета «Боинга- 
737». Хуже сохранился 
второй черный ящик, ко
торый записывал перего
воры экипажа с наземны
ми службами. На борту 
лайнера находились 121 
человек, из них 6 членов 
экипажа. Выжить не уда
лось никому. Уже найдено 
119 тел погибших. Поиско
вая операция продолжа
ется.

❖Два человека с подо
зрением на сибирскую 
язву госпитализированы в 
Чарышском районе Алтай
ского края. Жители села 
Маралиха заболели после 
контакта с домашним ско
том: на одном из частных 
подворий они забили 
больную корову. В Ча
рышском районе побыва
ла комиссия из специалис
тов Роспотребнадзора и 
санитарных врачей. Нали
чие сибирской язвы у гос
питализированных под
тверждено клинически.

По материалам 
Интернета
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Узамбарские кокетки
НЕЖНЫЕ ВАРИАЦИИ НА ТЕМУ ФИАЛОК

Цветы, которые хозяева любят, видно сразу. По бе
зупречному виду и ухоженности. Вырастить цветок на 
зависть всем — искусство не менее достойное, чем му
зыка или живопись. Кто-то из заядлых цветоводов на
родного фестиваля «Екатеринбургская фиалка», кото
рый открылся на днях в ДК ВИЗа, привез новинки и экск
люзивные для Урала виды узамбарских фиалок из-за 
границы. Коллекционеры с большим стажем представи
ли здесь свои «вариации на тему» — удачно выведенные 
собственные сорта.

Фиалки, как люди. В од
них определенно можно 
увидеть шаловливую кокет
ку, в других — звезду вече
ринки, ждущую восторжен
ных взглядов. А помпезная 
соседка в горшке рядом... 
вот уж точно гламурная со
блазнительница, привыкшая 
к комплиментам! Моду на 
цвета им диктует солнце. 
Молочно-бежевый, перла
мутрово-розовый, густой

фиолетовый с атласным от
ливом — в природе нет не
естественного ультрацвета. 
Их матовые шершавые лис
тья остаются прохладными, 
как сердце красавицы, 
даже в самую непереноси
мую жару.

...Свободный художник 
Жанна Сидорова (на снимке 
вверху) участвует в выставке 
не первый раз. Ее домаш
нюю коллекцию составляют

более 30 видов фиалок, не 
считая гибридов, над кото
рыми Жанна тоже соб
ственноручно эксперимен
тирует. Фиалки хозяйки не 
просто теснятся на подо
коннике в несколько рядов. 
В ее квартирном дендрарии 
— все продумано, как в та
лантливо срежиссирован
ном фильме. Человек твор
ческий, она предпочитает 
делать сложные фитоком
позиции. Сначала под идею 
долго выбирается красивый 
керамический сосуд, потом 
в нем размещаются три-че
тыре вида контрастных по 
форме и цвету фиалок — 
строгая, пышная, махро
вая... Да так, чтоб все «рас
цвечивалось».

В стенах квартиры цве
там Жанны давно тесно. 
Любимые фиалки, как и не
забудки, с которыми она

НА ВСЕ

себя ассоциирует, «пересе
лились» в ее живописные 
работы. В них — легкое 
ощущение праздника, 
скромного и ненавязчивого. 
Скорее, намек на его атмос
феру.

Из 340 сортов, представ
ленных на фестивале, на
родным голосованием на 
«Балу фиалок» будет выб
рана королева цветочной 
красоты, которую по тра
диции торжественно пода
рят мэру города. Весь сле
дующий год «Мисс екате
ринбургская фиалка» бу
дет считаться символом 
Екатеринбурга. В прошлом 
году титул фаворита дос
тался элегантному цветоч
ному джентльмену «Легкий 
флирт».

Страсти за «корону» на 
выставке с каждым днем 
разгораются нешуточные. 
Кого выберет «глас народа» 
— «Анну Ахматову», 
«Княжну Мэри», «Шедевр 
художника», «Голубой вос
торг» или «Мамину доч
ку»?..

Как бы там ни было, ни 
одна из участниц фестиваля 
никогда не согласится с до
вольно распространенной 
среди мужчин оценкой их 
увлечения — «приятное ни
чегонеделание». Они-то 
знают, чего стоит «вдохнуть 
силы» в едва прижившийся 
росток или «поднимать де
ток».

И еще они солидарны в 
одном — цветы не терпят 
одиночества. Они начинают 
«играть» в интерьере и дос
тавлять радость в присут
ствии хотя бы одного чело
века. Зеленая лужайка на 
окне — штучка всегда на
строенческая, даже нос-

Однажды,тальгическая. отражаюней главное
взглянув на маленькую ка- 
пельку-стразу, дрожащую 
на невесомом лепестке 
цветка, ты вдруг увидишь в

щийся в ней мир велик и ве
чен.

Елена МАРЬИНА
Фото Андрея ВЕРЕЙКИНА

"порт—.. —......

КОНЦЕРТЫ 
МАСТЕР

ФУТБОЛ

Колесников готовится поехать в Пекин

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

16 августа вновь созданная олимпийская сборная России начнет свой путь к Олимпиаде 
2008 года в Пекине. Наша команда сыграет товарищеский матч с олимпийской сборной Анг
лии.

«Я ЛЮБЛЮ СВОЙ ГОРОД
И СВОЕГО ЗРИТЕЛЯ»н Г еммцЬ1

Концертное объединение «Арт-Мастер» существует в 
Екатеринбурге вот уже четыре года. Благодаря ему не 
только жители нашего города и всего Урало-Сибирского 
региона смогли вживую насладиться творчеством Игоря 
Бутмана, помотреть мюзикл «Чикаго», спектакли Санкт-Пе
тербургского театра балета Бориса Эйфмана. О том, как 
ведется работа по организации гастролей, о свердловской 
публике и о многом другом мы разговариваем с руково
дителем «Арт-Мастера» Игорем ШЕЛУДЯКОВЫМ.

О-le, Олеся!

ваемся с пред
ставителями ар
тиста или театра и 
заявляем о на
шем желании
организовать их 
приезд в наш го
род. Затем зна
комимся с райде- 
ром, где пере
числены условия, 
предъявляемые к 
нам со стороны 
артистов. Если 
мы имеем воз
можность их вы
полнить, то со
трудничество 
продолжается.

— Что слож
нее, подготовить 
мероприятие или 
провести его!

— Думаю, бо
лее ответствен

Семь золотых медалей 
выиграла на завершившемся 
вчера в столице Финляндии 
Хельсинки чемпионате мира 
сборная России. Последняя, 
седьмая, досталась нашей 
команде в женской эстафе
те 4x400 метров, а завоева
ли ее Юлия Печенкина, Ната
лья Антюх, Светлана Поспе
лова и вице-чемпионка 
Олимпиады-2004 Олеся 
Красномовец из Нижнего Та
гила (на снимке).

На свой этап (второй) та- 
гильчанка ушла, имея мик
роскопическое преимуще
ство над соперницей из 
Ямайки, а передавала эста
фетную палочку Антюх она 
уже с большим запасом, по 
сути, и сделав победный за
дел для «золотого» финиша 
всего российского квартета.

Фото с сайта tribuna.ru

Одним из тех, кто сегодня может выйти 
на поле, является 21-летний защитник свер
дловского «Урала» Андрей Колесников.

В чемпионате России-2005 этот футбо
лист провел только пять матчей (все начи
нал в основном составе) и отметился пока

лишь одной желтой карточкой. В «Урал» 
новый «олимпиец» пришел зимой 2005 года 
из нижнекамского «Нефтехимика» (20 игр 
— 1 гол), а до этого выступал за дублирую
щие составы московского «Динамо» и ка
занского «Рубина».

Уралец — тренер олимпийского 
чемпиона Сеула!

Эхо знаменитой победы в финале олимпийского футболь
ного турнира-88, в котором сборная СССР со счетом 2:1 
обыграла команду Таффарела и Бебето — Бразилию, спустя 
какое-то время докатилось и до Урала. Точнее — до Каменс- 
ка-Уральского... Каким образом! — возможно, спросит не
доуменно искушенный болельщик.

Ведь в составах игравших 
в том олимпийском финале 
команд не только не было 
ни одного уральца, но и ко- 
ренных-то россиян имелось 
совсем немного — Дмитрий 
Харин, Виктор Лосев, Алек
сандр Бородюк, Игорь

— Игорь, расскажите, как 
возникла идея создания по
добной фирмы!

— Долгое время я зани
мался административной 
работой в одном из ДК. 
Конечно, мне хотелось 
большего. Хотелось, чтобы 
мой город был не только 
красивым, но и культурная 
жизнь его была более на
сыщенной. Так появился 
«Арт-Мастер». И вот уже 
на протяжении четырех лет 
мы стараемся радовать 
свердловчан интересными 
проектами.

— Вы специализируетесь 
в основном на организации 
гастролей различных теат
ров. Но «Арт-Мастер» — не 
единственная в Екатерин
бурге фирма, занимающая
ся подобной деятельнос
тью. Что можете сказать о 
конкурентах!

— По моему мнению, в 
данном контексте нельзя 
говорить о конкуренции. У 
каждой фирмы свои нара
ботки. Если мы будем вес
ти «разборки» с конкурен
тами, кому это на руку? 
Вряд ли кто-то выиграет, а 
проиграет в любом случае 
зритель. Людям ведь по 
большому счету все равно, 
какая фирма привезла ар
тистов на гастроли. Для 
зрителей важно, чтобы все 
было организовано на дол
жном уровне. А раз это 
важно для зрителей, зна
чит, важно и для нас.

— Расскажите, с чего на
чинается подготовка к оче
редным гастролям!

— Сначала мы созвани-

ный для нас все-таки пери
од подготовки. А непос
редственно проведение — 
это уже техническая сто
рона. Все наши сотрудники 
— профессионалы, поэто
му проблем быть не мо
жет.

— Игорь, можете ли вы 
назвать основной принцип 
своей работы!

— Пожалуй, самое глав
ное для меня — это вести 
честный бизнес. Я никогда 
не буду подводить людей, 
обманывать партнеров, 
своих зрителей. Со своей 
стороны наша фирма ни
когда не срывает меропри
ятия. И артисты нам тоже 
доверяют.

— И зрители!
— Конечно. Вообще, в 

Екатеринбурге замеча
тельные зрители. Люди 
очень образованные, гра
мотные. Публику, которая 
посещает наши мероприя
тия, я бы назвал разнофор
матной. Приятно, что сре
ди зрителей есть молодое 
поколение.

— Напоследок подели
тесь, пожалуйста, планами 
на ближайшее будущее.

— Чтобы не сглазить, не 
буду называть конкретных 
имен. Но скажу, что мне 
очень нравится удивлять 
зрителей. Моя цель — сде
лать наш город поистине 
культурным. Все это озна
чает, что в конце года Ека
теринбург ждут новые ин
тересные гастроли. Следи
те за афишами!

Татьяна КУТАЛО 
Фото автора

Победой французского 
экипажа в составе Себа

стьяна Коля, Тевы Плишара, 
Кристофа Андрэ и Жиля Фа- 
веннье на Верх-Исетском 
пруду Екатеринбурга завер
шилась 14-я международная 
регата (матч-рейсинг) «ЯВА- 
Трофи-2005». Она же — чем
пионат Европы по матчевым 
гонкам.

В финале турнира Коль и 
К° со счетом 3:0 обыграли 
датский экипаж Петера Виб-

Екатеринбург, в минув
шую субботу с главной 
площади города стартовал 

7-й марафон спортсменов- 
колясочников. Цель пробега 
— вовлечь инвалидов в ак
тивную жизнь, популяризи
ровать инвалидный спорт 
как один из способов реаби
литации людей с поражени
ем опорно-двигательного
аппарата.

Скляров, Евгений Кузнецов, 
Алексей Прудников и автор 
«золотого» гола Юрий Са
вичев.

Тем не менее Каменск- 
Уральский тоже оказался 
причастен к подготовке од
ного из будущих олимпий
ских чемпионов. Точнее — к
подготовке защитника со
ветской сборной Евгения 
Яровенко (в заявке коман
ды он фигурировал как иг
рок алма-атинского «Кайра
та») более чем причастен 
воспитанник и бывший игрок 
футбольной команды Си
нарского трубного завода 
Александр Шарапов, спустя 
некоторое время получив
ший за успех одного из сво
их учеников звание заслу
женного тренера Казахской 
СССР (позднее Яровенко 
играл за днепропетровский 
«Днепр», волгоградский 
«Ротор» и московское «Ди
намо»),

Заслуженный тренер Ка
захстана Александр Алек
сандрович Шарапов родил
ся 10 марта 1042 года в Ка- 
менске-Уральском. С дет
ства физически крепкий, 
Александр, кроме футбола, 
успешно занимался и други
ми видами спорта, в частно
сти, тяжелой атлетикой. Еще 
учась в ГПТУ № 57, он уча-

ствовал во всесоюзном тур
нире ДСО «Трудовые ре
зервы», став его победите
лем и получив приглашение 
во взрослую команду 
«Трубник». В нее же Шара
пов вернулся после службы 
в армии, которую провел в 
Группе советских войск в 
Германии (и даже играл за 
футбольную сборную 
ГСВГ). После «Трубника», 
тренером в котором у мо
лодого игрока был Юрий 
Вольхин, Шарапов некото
рое время выступал в ко
манде «Электрон» (Вятские 
Поляны), а в 70-х годах вме
сте с семьей переехал в ка
захстанский город Каратау, 
где после завершения карь
еры игрока стал тренером. 
Вот именно в Каратау моло
дой тренер нашел и вырас
тил для лучшей команды 
республики — «Кайрата», а 
позднее — сборной СССР, 
футболиста Евгения Яро- 
венко.

Кстати, Александр Шара
пов — единственный из Ка
менских футболистов, удос
тоенный звания заслужен
ного тренера республики 
(ныне — страны). Правда, в 
1959 году за «Трубник» выс
тупал будущий заслужен
ный тренер России Анато
лий Луговых, но он приехал 
в Каменск-Уральский из 
Свердловска.

На снимке: «Трубник»-66. 
Второй справа — Александ

Шарапов.
Фото из архива «НС!»

«ЯВА» переезжает на Неву? парусный спорт
рое. Третье место занял 
трехкратный победитель 
«ЯВА-Трофи» (1994, 2000, 
2001) вице-чемпион Европы- 
2003 (регата также проходи
ла на ВИЗе) и чемпион Рос
сии-2005 москвич Андрей 
Арбузов, в «бронзовом» фи
нале победивший 2:0 англи
чанина Ника Черри. Пятое и 
шестое места (из 11) у, соот

ветственно, екатеринбурж
цев Евгения Неугодникова 
(победителя первого Из трех 
этапов) и Сергея Мусихина. 
Последний, кроме того, вы
играл проходивший в пере
рыве между основными гон
ками флит-рейс.

Кстати, нынешняя «ЯВА- 
Трофи» может стать после
дней именно уральской ре

гатой. Как сообщил дирек
тор турнира Андрей Язев, 
следующая регата — пят
надцатая по счету — прой
дет в Санкт-Петербурге и 
будет приурочена к запла
нированному на лето 2006 
года в городе на Неве оче
редному саммиту стран 
«большой восьмерки».

Подборка Юрия ОВОДОВА

Детская 
деревня

ГОРНЫЙ ЩИТ. Многие 
ребята, придя в родную 
142-ю школу после летних 
каникул, напишут в своих 
сочинениях о том, что при
несло им это лето. А при
несло оно им — «Летнюю 
детскую деревню». Имен
но так назывался оздоро
вительный лагерь, который 
стал лучшим в Чкаловском 
районе.

Отдых носил экспеди
ционный характер: после 
завтрака ребята отправ
лялись в путешествие по 
селу. Объектами изучения 
были дома старинной ар
хитектуры; храм Покровс
кой Божьей Матери — ок
руженный реликтовыми 
деревьями, он хранит па
мять о том времени, ког
да дьяконом в нем был 
родной дедушка Дмитрия 
Наркисовича Мамина-Си
биряка, который, будучи 
учащимся Екатеринбургс
кой духовной семинарии, 
приезжал сюда. Впослед
ствии его поездки нашли 
отражение в очерке «От
резанный ломоть» («Из 
далекого прошлого»), где 
даются картины жизни 
Горного Щита XIX века.

Походы завершались 
беседами у стенда «Ого
род», где подводились 
итоги операций «Уютный 
дом», «Историческое мес
то», «Зеленые друзья...»

Замечательно были 
обустроены отрядные ме
ста: в стиле русской де
ревни, со скатертями, по
ловиками, самоварами, 
салфетками. И называ
лись отряды — «Дружки
ны», «Лужкины», «Берез
кины», «Ромашкины», 
«Ватрушкины», «Веселки
ны», «Простоквашины».

Чтобы детям было 
«клево», как они говорят, 
проводились дискотеки, 
играли в футбол и баскет
бол, ездили в ТЮЗ, Камер
ный театр, бассейн. Впер
вые в этом году работал 
«вожатский» отряд — в те
чение года вожатые-дев
чонки готовились к лету и 
придумывали интересные 
и увлекательные занятия 
для подопечных.

Михаил МАНЕЕВ

Жокеи 
с женскими 
именами

ИРБИТ. Межобластной 
открытый чемпионат по 
конному спорту в Ирбитс
ком районе продемонст
рировал преимущество 
представительниц пре
красной половины челове
чества.

На ипподроме в дерев
не Мельникова собрались 
28 наездников и 45 лоша
дей, представляющих 
Алапаевский район, Верх
нюю Пышму, Верхнюю 
Салду, Екатеринбург, Ир
бит, Качканар, Невьянск, 
Лесной, Тюмень. На старт 
скачки на 1600 метров 
вышли жокеи только с 
женскими именами. Пер
вой к финишу пришла 
Людмила Руднова на ка
рем жеребце Барсе. По
бедители представляют 
птицефабрику «Боровс
кую» близ Тюмени. В ос
тальных 14 заездах боль
шую часть призов также 
выиграли наездницы.

ЕАН

Птичий 
перелет

ЕКАТЕРИНБУРГ. На 
Среднем Урале началась 
осенняя миграция птиц, со
общила заведующая музе
ем национального парка 
«Припышминские боры» 
Анна Прядеина.

В свердловских лесах 
уже до следующего лета 
не будет слышно куку
шек. Самые ранние гости 
области отправились в 
дальнее путешествие еще 
в середине июля. В бли
жайшие дни за ними пос
ледуют стрижи, ласточки, 
камышовки. В конце авгу
ста перелет начнут траво
ядные птицы — кулики, 
гуси. Утки будут собирать
ся в клинья в октябре. За
вершат миграцию кочую
щие пернатые — чечетки, 
щуры, пуночки. Эти лес
ные обитатели отправятся 
в более теплые регионы 
Урала. Зимовать в Сверд
ловской области останут
ся тетерева, глухари, си
ницы, рябчики, дятлы, бе
лые полярные совы.

ЕАН

ЛЮДИ, КОТОРЫЕ МОГУТ ВСЕ
Как сообщили в мини

стерстве социальной защиты 
населения области, для учас
тия в мероприятии отобрали 
10 сильнейших спортсменов. 
Самому старшему из них, 
мастеру спорта из Богдано
вича Виктору Кузнецову, 64

года. В этом году путь мара
фонцев области будет про
легать по восточным терри
ториям — Туринскому, Сло
бодо-Туринскому и Байка- 
ловскому районам. Марш
рут протяженностью 220 
километров колясочники

планируют преодолеть за 
шесть суток. Средняя ско
рость пути спортсменов 
составит 12—15 километ
ров в час. Через каждый 
час предусмотрен 20-ми- 
нутный отдых. В будущую 
субботу, 20 августа, спорт

сменов доставят на автобу
сах обратно в Екатерин
бург. Итоги марафона и 
имя победителя назовут в 
этот же день на площади 
возле Дворца спорта око
ло 17 часов.

Елена МАРЬИНА

tribuna.ru
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Фактики b—■—-... ' — --- —.—,—
> Страшные вещи рассказа
ла супруга актера Стива Рэй- 
лсбека («Жизненная сила», 
«Колючая проволока»). Сонд
ра Керр утверждает, что в 
1970-е годы ее прежний муж 
Роберт Блэйк (тоже, кстати, 
актер), разгневанный тем, 
что любимая ушла к Рэйлсбе- 
ку, нанял убийц для кровавой 
мести.
Он якобы распланировал 
все таким образом, чтобы 
следствие в итоге обвинило 
в будущем убийстве после
дователей секты Чарльза 
Мэнсона. Сондра и Стив как 
раз снималась в фильме, 
рассказывающем о Мэнсоне 
(его и играл Рэйлсбек). По
чему план так и не был запу
щен в действие, Сондра 
Керр не объясняет. Однако 
в правдивости ее рассказа 
заставляют усомниться мно
гочисленные судебные тяж
бы, в которых Керр до сих 
пор, спустя столько лет, пы
тается разделить имуще- ' 
ство, совместно нажитое с 
бывшим мужем-«убийцей». 
> В недавнем триллере «Па
парацци» заглавные «герои» 
шли на все, чтобы получить 
возможность заснять осаж
даемого ими киноактера в 
неловком ракурсе. В том 
числе — подстраивали ава
рийные ситуации на дорогах. 
За границей зафиксированы 
уже несколько случаев, ког
да «охотники за сенсацией» 
подставляли собственные 
автомобили под машины 
«звезд», дабы выманить пос
ледних на шоссе и запечат
леть их разъяренные физио
номии. Такая «самодельная» 
авария произошла и с Линд
си Лохан, совсем недавно — 
с Риз Уизерспун. А на днях 
арестован корреспондент 
журнала «People». Когда 
ему заказали сделать ре
портаж о дамском любимце 
Брэде Питте, он не стал иг
рать с актером в автогонщи
ков, зато вообразил себя 
шпионом и проник в частные 
владения Питта. Впрочем, 
охрана быстро скрутила не
задачливого «Джеймса Бон
да». Теперь вместо крупного 
гонорара от редакции ему 
светит крупный иск от Питта.
> Некоторые актеры в жиз
ни совсем такие же, как их

Скажите, 
что бы 
сделал 
Джо из 
сериала 
• Д Р У - 
3 ь я » , 
если бы в 
ночном 
клубе к 
нему по
дошла 
девушка

и предложила удалиться в 
отдельную комнатку, чтобы 
показать стриптиз? Вот-вот, 
и Мэтт ЛеБлан, исполни
тель роли Джо, от предло
жения, сделанного ему ре
альной стриптезершей, не 
отказался. Он расслабился, 
отдохнул, посмотрел 
стриптиз... а теперь кается 
перед своей женой: «Изви
ни, если бы я не был так 
пьян...» Кстати, после за
вершения сериала «Дру
зья» именно Джо Трибиани 
стал героем отдельного те
лепроекта. Так что вполне 
возможно, что история со 
стриптизом — лишь часть 
рекламной кампании ново
го сериала, первый сезон 
которого прошел не то что
бы очень хорошо.
> К Микки Рурку возврати- 
лась-таки слава. После 
стольких лет забвения актер 
снялся в нескольких замет
ных проектах, и о нем снова 
рассказывают «светские» 
истории.

После- 
дняя из 
них такая. 
Рурк си
дел в 
модном 
клубе. 
Увидел 
красивую 
девушку, 
познако
мился с

ней, предложил перемес
титься в гостиницу. Девушка, 
оказавшаяся фотомоделью, 
объяснила, что здесь она со 
своим другом. «Ну и что?» 
— спросил актер. Этот аргу
мент красавицу убедил. Тем 
временем запоздавший бой
френд бросился за ними в 
погоню. Догнать, впрочем, 
не успел: парочка уже укры
лась в апартаментах. Обма
нутый юноша до утра бегал 
под гостиничными окнами, 
выкрикивая угрозы Рурку 
(парня даже не остановил 
тот известный факт, что ак
тер — еще и неплохой бок
сер). Возрожденная «звез
да» вызов на дуэль не при
няла, оставив проклятия 
юноши без ответа.

персонажи.

Подготовил
Антон КАПТЕЛОВ

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица

Слово — цифре

у Здравствуй, школа!
SX РОДИТЕЛЬ, ВСЕ ЛИ ТЫ ПРИГОТОВИЛ К ПЕРВОМУ СЕНТЯБРЯ?

Сколько стоит собрать ребенка в школу! Наш корреспондент 
прошелся по школьным базарам, развернувшимся в Екатеринбурге, 

и попробовал подсчитать сумму, необходимую для того, 
чтобы достойно встретить Первое сентября.

Рюкзак
Гуашь
Карандаш простой
Ластик

240—500 руб.
37-92
1.0-15
1.0-10

Точилка для карандашей 5—11
Папка для тетрадей 
Пластилин

Цветная бумага
Линейка
Пенал
Тетрадь тонкая
Альбом
Тетрадь общая
Дневник

6-26 
84-200

16 
2.5-10 
19-26 

1.70 
19-32

11 
16-54

Краски акварельные 29—82
Ручка 3—25
Карандаши цветные 25—115
Циркуль 34
Ножницы 7—42
Клей 6—17
Кисти беличьи 5—18

Кроссовки
Туфли
Рубашка
Пиджак (трикотаж) 
Жилет (трикотаж) 
Спортивный костюм

Пиджак (шерсть)
Платье (шерсть) 
Брюки (шерсть) 
Жилет (шерсть) 
Юбка (шерсть) 
Джинсовый костюм

от 600 руб.
от 700
от 200
от 700
от 800
от 1000

от 700
от 700
от 700
от 700
от 500
от 1200

gw
собран .Г«ЧИ

Таким образом, школьная одежда для ребенка обойдется где-то 
от ТРЕХ С ПОЛОВИНОЙ до ПЯТИ ТЫСЯЧ рублей.

В некоторых школах шьют единую форму школьникам по заказу — 
это получается дешевле и эстетичнее. Правда, принимать заказы в ателье 

перестали еще на позапрошлой неделе: слишком много работы. 
Сейчас шьются костюмы, заказанные в июне-июле. Как говорят швеи, 

наибольшим спросом пользуются костюмы-тройки. 
Девочки при этом предпочитают юбки в складку.

Александр ИВАНОВ 
Оформление Елены ГОРБАЧЕВОЙ

Рахманинов «нон-стоп»
БОРИС БЕРЕЗОВСКИЙ НЕ ПУСТИЛ НАПОЛЕОНА В РОССИЮ
«Наполеоном» музыкаль

ных фестивалей во Франции 
называют Рене Мартана. В 
его послужном списке — с 
десяток крупнейших миро
вых фестивалей классичес
кой музьжи, в числе кото
рых — фестиваль в Нансе, 
собирающий ежегодно де
сятки тысяч любителей 
классической музыки, и фе
стиваль в Рок д'Антероне, 
длящийся без перерыва два 
месяца (!). Наши исполните
ли, принимавшие участие в 
нескольких подобных смот
рах, пригласили «Наполео
на» в Москву, дабы он и 
россиян порадовал пирше
ством классических произ
ведений. И только извест
ный пианист Борис Березов
ский сумел отговорить его.

— Я ему сказал: «Раз уж 
ты Наполеон, то в Россию 
лучше не приезжай!» — 
признался пианист на 
пресс-конференции, состо
явшейся перед его концер
тами в Свердловской фи
лармонии. — Рене Мартан 
— человек наивный, а стра
на у нас специфическая, и 
здесь бы ему пришлось 
очень тяжело.

Нынеш
ние концер
ты Бориса 
Березовс
кого в Ека
теринбурге 
не вполне 
обычны. За 
два вечера 
вместе с 
Уральским 
академи
ческим фи- 
лармони- 
ческим ор- 
к е с т р о м 
под руко
водством 
заслужен
ного деяте
ля искусств
России Дмитрия Лисса он ис
полнит пять фортепианных 
концертов Сергея Рахмани
нова. Оригинальная идея та
кого музыкального марафо
на тоже принадлежит неис
тощимому на выдумки 
французскому «Наполеону 
от музыки»: Рахманинов 
«нон-стопом» —- такого еще 
не было.

— Несколько лет назад у 
нас был абонемент, посвя
щенный Рахманинову, — го

ворит дирижер Дмитрий 
Лисс. — Мы играли все пять 
концертов, но не за два ве
чера, а в течение целого се
зона.

По признанию пианиста 
Березовского, такая форма 
требует определенной 
усидчивости и от исполните
ля, и от слушателей.

— Впрочем, — улыбает
ся Борис Вадимович, — в 
моем исполнении концерты 
длятся недолго. Нейгауз го

ворил, что хороший пианист 
играет громко и быстро, а я 
этим параметрам вполне со
ответствую!..

Из Екатеринбурга «мара
фон» переберется во Фран
цию, в Рок д'Антерон, для 
участия в упомянутом фес
тивале. После чего оркест
ранты и пианист займутся 
перенесением концертов на 
компакт-диски.

Антон КАПТЕЛОВ
Фото автора

Без посредников
о Продам сад на Сортировке, недорого, т. 375-64-67.
в Продам а/м «ВАЗ 2104» 2000 г. в., т. 260-81-68.
® Отдам персидскую кошечку в добрые руки. Обеспечение кор
мом гарантирую! Т. 216-68-46, 8-902-876-70-07, Лариса.
« Продам сад в к/с «Прогресс», 13 соток, стройматериалы на 
дом и на баню, проведен газ, скважина, т. 8-912-24-93-563.
в Продам каталог «Цены на все монеты СССР и РСФСР», 624420, 
Свердл. обл., п. Лобва, ул. Тимирязева, 12, Петрухину В.Н. (вло
жите конверт с о/а).
и Собаки всех пород, бесплатно! Т. 224-44-36.
и Продам особняк в экологически чистом пригороде г. Анапа. 
Из двух зданий — основного и гостевого, общ. пл. 600 м2. Два 
бассейна, участок — 14 соток. В доме — электричество, газ, го
рячая и холодная вода, до лимана — 500 м, 
т. 8 (86133) 66-039, Владимир Павлович.
» Продам пневмораспределители «В-64», «У-71 », 
т. 8-904-38-75-75-3, Павел (magazin05@mail.ru).
■»Продам компьютер Р III 800ЕВ, DIMM 256, HDD 20Gb, 32Mb 
GeForse2 MX 400, CD-RW NEC 9100, Genius CrYstal-4281 + 
СОФТ и ВСЕ документы. Цена 5000 руб. Тел. 8-905-802-72-54.
» Продам Siemens Сх70 новый в отличном состоянии (еще оста
лась пленка на экране, б/у меньше 2 мес.), большой TFT дисплей 
65 тыс. цветов, 40 гол. полифония (midi, wav), фото (0,3 Мп), ви
део, Интернет, ИК, громкая связь, гол. набор, будильник, 3D Java, 
память 10 Mb. Цена 4 000 рублей. Или меняю на б/у Motorola 
Е398. Тел. 8-912-658-21-02, Андрей.
и Продам «ВАЗ-21113», 2001 г. в., цвет серебристо-золотой, 16 
клапанов, музыка SONY MP3, цена 145 т. р. Тел. 8-904-985-3628, 
Женя)
® ТАВАТУЙ. Земельные участки под индивидуальное жилищное 
строительство, земля в собственности, вид на озеро. Красивое 
место, т. (343)224-20-63, (343)224-20-63.
» Продам коттедж в черте города, коммуникации, удачное мес
то, т. 8-908-906-76-31.
® Куплю землеотвод. Землю под промстроительство, у соб
ственника. Оформим землю в собственность, т. 8-904-381-34-88. 
» Березовский, дом бревенчатый для проживания, в хорошем 
состоянии, 45 кв. м, газовое отопление, вода центральная горя
чая, холодная, баня, 8 соток земли в собственности, участок раз
работан, т. 8-908-917-55-89.
в Куплю коттедж, коммуникации, без посредников, 
т. 8-904-381-34-88.
» Северка, Железнодорожный район города, участок земли 15 
соток в коттеджном поселке, все коммуникации, в собственнос
ти, документы готовы. Цена 210 т. р. Торг. Т. 8-904-381-34-88.
в Куплю дом, можно за городом, но не дальше 50 км от Екате

ринбурга. Или земельный участок под строительство. Коллектив
ные сады не предлагать. Желателен пруд или река. Красивое ме
сто. Но рассмотрю все варианты. БЕЗ ПОСРЕДНИКОВ.
Контакт: 8-904-381-34-88.
в Куплю квартиру или комнату. Желательно в Екатеринбурге, но 
рассмотрю варианты и в окрестностях, но не дальше 40 км от 
города. За умеренную цену. Рассмотрю все варианты. БЕЗ ПО
СРЕДНИКОВ. Т. 8-904-381-34-88.
В Продам принтер Epson stylus С62 в хорошем состоянии. Цена 
1500 руб., т. 8-9222-98-96-17, Яна.
® Продам школьные учебники (в отличном состоянии) для раз
ных классов. Цена около 50 рублей за штуку, т. 8-9222-98-96-17, 
Яна.
«Куплю дом, коттедж 2—3-этажный, в Реже Свердловской обла
сти. Желательно все коммуникации, 100-процентная готовность. 
Тел.: 89224543377, Татьяна.
в Срочно! Продаю «ВАЗ-21063», 1990 г. в., кап. ремонт двигате
ля и подвески, музыка, литье. Требуется покраска — есть 2 банки 
дорогой краски -)- зимняя резина в хорошем состоянии. Сто
имость 9 000 руб., т. 8-908-63-71-631, Андрей.
в Срочно! Продается земельный участок 12 соток на оз. Тава- 
туй, прямо у воды, без построек, рядом сосновый бор, на участ
ке есть огромные сосны, в собственность. Стоимость 1100 USD 
сотка. Т. 8-908-63-71-631, Андрей Анатольевич.
в Продам «ВАЗ-2104», 2000 г. в., белая, салон 7-й, эл. бесконтакт
ное зажигание «Силыч», карб. 08, поднастроенный под классику, 
новые генератор, стартер и аккумулятор, пробег 82 тыс. км. Ком
плект зимней резины. Магнитола «Pioneer», сигналка (4 двери с эл. 
замками). Цена 70 тыс. руб. Торг. Т. 269-81-30. Александр.
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Лила. Очень может быть, что после перечисления *sr- 
званий девяти планет Солнечной системы отныне бу
дет звучать и это красивое имя. «Новорожденная» появи

лась на звездных картах в самом конце нынешнего июля 
благодаря усилиям испанских астрономов. Началось все 
еще раньше — в 2003 году, когда команда Хосе Луиса 
Ортиса начала наблюдение за тремя космическими тела
ми, привлекшими крупными размерами и «характером» 
поведения в межзвездном пространстве.

Десятая планета 
от Солнца

ОТКРЫТИЕ, НЕ ВЫЗВАВШЕЕ ОСОБОЙ 
СЕНСАЦИИ

В дальнейших кропотли
вых исследованиях приня
ли участие ученые из Гер
мании и США. Они высчи
тывали траекторию движе
ния потенциальной плане
ты, вычисляли расстояние 
между ней и Землей, из
меряли ее свечение. 
Объявить об открытии ре
шились только через пару 
лет, но в официальном на
звании планеты сохранил
ся год ее первого наблю
дения — «2003UB313».

Самые «молодые» пла
неты в Солнечной системе 
— Нептун и Плутон. Пер
вая открыта в 1847 году, 
вторая — в 30-е годы двад
цатого столетия (и, кстати, 
споры о том, корректно ли 
их называть «планетами», 
все еще не утихают).

При всей сенсационно
сти нынешнего события 
особого воодушевления в 
рядах астрономов мира 
не наблюдается. Как вы
яснилось, «открытия» но
вых планет Солнечной си

стемы происходят до
вольно-таки часто. Только 
за прошлый год это случи
лось трижды, однако при 
дальнейшем изучении вы
яснилось, что и Квавар, и 
Оркус, и Седна — объек
ты хоть и крупные, но сво
ими параметрами до ста
туса полноценных планет 
недотягивают. То же са
мое может оказаться и на 
этот раз.

Согласитесь, будет 
обидно, уж очень красивое 
имя — Лила! Впрочем, ни
чего страшного. Помимо 
«2003UB313» в «разработ
ке» ученых находится еще 
парочка загадочных объек
тов. Более того, многие ас
трономы осмеливаются 
предположить, что систе
ма наша просто кишит не
изведанными планетами, 
многие из которых разме
рами своими могут пре
восходить даже Марс...

Антон КАПТЕЛОВ 
По материалам 

Интернета

Нет такого закона!
ВЕРХНЯЯ ПЫШМА. Сторожу садоводческого товарище

ства помог восстановиться на работе прокурор.
Валерий Осеев работал в СТ «Урал» с июля прошлого 

года и был уволен с формулировкой «За систематичес
кое нарушение обязанностей, предусмотренных трудо
вым соглашением». Осеев с увольнением не согласился 
и обратился в суд. Его поддержал прокурор: дело в том, 
что основание — «систематическое нарушение обязанно
стей» — не предусмотрено дейсвтующим трудовым за
конодательством.

Жилье — мое
В Ленинский районный суд Екатеринбурга направлены 

два уголовных дела по «квартирным» преступлениям.
Перед судом предстанут главный специалист и пред

седатель комитета по жилищной политике Екатеринбур
га. Как выяснилось в ходе следствия, главный специалист 
путем неравноценного обмена изъяла из собственности 
города трехкомнатную квартиру в центре — и у муници
пального жилья появились собственники. Еще две кварти
ры были приобретены по заниженной цене для знакомых 
председателя комитета.

Александр ИВАНОВ

ФИЛАРМОНИЯ
19 августа 20.00

МИРОВАЯ КЛАССИКА
НА ГЛАВНОЙ ПЛОЩАДИ 

Уральский академический филармонический оркестр 

23—24 августа с 11.00 до 20.00
ЯРМАРКА АБОНЕМЕНТОВ

КОНЦЕРТНЫЕ СЕРИИ нового сезона с дополнительной 
скидкой до 10 процентов!

НА ЛЮБОЙ ВКУС: от классики до современности, 
от арии до романса, от органа до саксофона.

А также - ВЕЧЕРА С БОЛЬШИМ 
СИМФОНИЧЕСКИМ ОРКЕСТРОМ. 

ЗАЙМИТЕ ВАШИ МЕСТА!

КОЛЯДА-ТЕАТР 
(пр. Ленина, 69/10) 
16 августа 
МАДАМ РОЗА 
18.30 
17 августа 
КЛАУСТРОФОБИЯ 
18.30

18 августа
СУП-ТЕАТР 
18.30

ОПЕРАТИВНАЯ 
БЕСПЛАТНАЯ 
ИНФОРМАЦИЯ 
0 РЫНКЕ 
БАНКОВСКИХ 
УСЛУГ Г
Вчера, 15.08.2005 г., средне
взвешенный курс рубля на ЕТС 
составил 28.3815 руб./долл.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» 
ПО ДАННЫМ ИА «БАНКИНФОРМСЕРВИС» 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
37 06-171, 3706-172 , 3706-173 
■ адреса, телефоны, режим работы 

екатеринбургских баннер, 
филиалов и пунктов обмена валюты 

■ текущие курсы обмена валют 
■ условия рублевых 
и валютных вкладов 

■ пластиковые карточки
■ котировки мерных слитков 

■ памятные нонеты 
«&■ аренда сейфовых ячеей 

■ системы денежных переводов

Приоритетные курсы обмена наличной валюты 
в банках Екатеринбурга 15.08.2005 на 15 часов:

иЗО(доллар США) - 28.37 (Золото-Платина банк) -28.45 (Уралприватбанк)
EUR(EBPO) - 35.24 (БИН-банк) - 35.36 (Банк «Газ-Инвест»)_______________
ОВР(англ.фунт) - 50.70 (Газпромбанк) - 52.20 (Сбербанк РФ)_____________
KZT(100 казах.тен) - 15.30 (СКБ-банк) - 21.00 (Уралтрансбанк)

Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 15.08.2005:
1 австралийский доллар ... 21.9080
1 англ, фунт стерлингов....  51.2762
1000 белорусских рублей ... 13.1570
10 датских крон..................... 47.2737
1 доллар США.......................28.3122
1 евро........................................35.3081
100 исландских крон.......... 44.4462
100 казахских тенге.............. 20.9467
1 канадский доллар............ 23.5640
10 норвежских крон.......... 44.6720

1 сингапурский доллар....... 17.1829
1 новая турецкая лира....... 21.2076
10 украинских гривен..........56.1605
10 шведских крон................. 37.9423
1 швейцарский франк ......... 22.7115 
100 японских иен................... 25.7876
* Курсы установлены без обязательств Банка 
России покупать и продавать указанные 
валюты по данному курсу.

Татьяна ДАНИЛОВА

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: ЭКОНОМИКИ
молодежных проблем 355-30-32

секретариат культуры 355-91-12
репорт, группа 355-91-16, 355-17-12, социальных проблем 355-30-54

спортивный
371-42-61 рекламы и объявлений 371-38-75
371-39-09 гл. бухгалтер 355-05-70
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ВЫПУСК

СЕРДЕЧНАЯ НЕДОСТАТОЧНОСТЬ
РОССИЯ ВЫШЛА НА ПЕРВОЕ МЕСТО В МИРЕ ПО СМЕРТНОСТИ ОТ СЕРДЕЧНО-СОСУДИСТЫХ ЗАБОЛЕВАНИЙ

БЛОНДИНКИ 
ЗРЯТ В КОРЕНЬ

Ольга Родионова, владели
ца бутика в Москве, фотомо
дель и супруга известного рос

сийского из
дателя, су
дится с бри
танской га- 
зетой 
Sunday 
Times, утвер- 
ждавшей, 
что Ольга 
снималась в 
порнофиль
мах. Пока 
адвокаты оп

ределяют тонкую грань между 
порно и эротикой, сама г-жа 
Родионова утверждает, что у 
скандальной публикации есть 
политическая подоплека: «Все
гда приятно отвлечь общест
венное мнение от собственных 
проблем, которых в сегодняш
ней Англии, признаемся, впол
не хватает».

ЧЕРЕПКОВ 
НАПОМНИЛ
О СЕБЕ

Подзабытый борец за спра
ведливость, бывший мэр Вла
дивостока, а ныне депутат Го

сдумы Вик
тор Череп
ков решил 
напомнить о 
себе самым 
весомым об
разом. Он 
рассылает 
по домаш
ним адресам 
пенсионеров 
увесистые 
бандероли с

брошюрой собственного сочи
нения «Что нам сегодня де
лать?». Видно, недолго пенсио
нерам ждать и новой посылки 
- с книгой «Так кто же во всем 
этом виноват?»

300 тысяч
ДОЛЛАРОВ - 
КТО БОЛЬШЕ?

В Тульской области «повя
зан» глава Ясногорского рай
она Дмитрий Быстров. Причи

на баналь
ная - взятка. 
Ее сумма - 
рекорд рай
она: 30Ô ты
сяч долла
ров. Если 
напомнить 
читателю, 
что за неде- 
ЛЮ( до этого 
ареста сот
рудники Уп

равления ФСБ по Тульской об
ласти и прокуратуры задержа
ли заместителя главы района 
Вячеслава Романова, который 
получил мзду на тысячу долла
ров меньше, станет ясно: 
здесь берут строго по чину.

Максим БРУНОВ.

Каждый год ученые Лозаннского уни
верситета получают заказ от Всемирной 
организации здравоохранения (ВОЗ): под
готовить аналитическую справку по ситуа
ции с болезнями сердца и сосудов, с уче
том динамики и тенденций. В 2004 году са
мой неблагополучной страной была при
знана Румыния - там от сердечно-сосуди
стых недугов умирало в среднем 52 про
цента от всех покинувших этот мир граж
дан. В нынешнем же году всех «победила» 
Россия с показателем 57 процентов, что 
чуть ли не вдвое больше, чем в любом ци
вилизованном государстве «первого ми
ра».

Вообще-то медики изучают ситуацию в 34 
странах, выстраивая графики тенденций на
чиная с 1972 года, учитывая состояние не
скольких поколений. Так что в пугающую ста
тистику ВОЗ по России вошли и сравнитель
но благополучные советские времена с их то
тальной системой диспансеризации. Таким 
образом, современная российская картина 
даже еще мрачнее, чем можно себе предста
вить по нынешним цифрам.

Итак, от сердечно-сосудистых заболева
ний каждый год у нас умирает 1,3 миллиона 
человек - население крупного областного 
центра. По этому показателю мы так лихо 
обогнали цивилизованный мир, что никто, 
кроме прошлогоднего «чемпиона» - Румынии 
- нам в спину не дышит. Из каждых 100 тысяч 
человек только от инфаркта миокарда мы 
ежегодно теряем 330 мужчин и 154 жен
щины; от инсультов - 204 мужчин и 151 жен
щину. Основной же вклад в статистику ле
тальных исходов принадлежит ишемической 
болезни сердца (ИБС) и артериальной гипер
тонии с ее осложнениями.

Главная причина нашего печального пер
венства кроется в методах лечения. Ишемию, 
например, во всех развитых странах теперь 
лечат хирургически, кроме очень запущенных 
и особо оговоренных случаев. А у нас, как и 
полвека назад, преобладают таблетки. В год 
российские хирурги делают 5-7 тысяч опера
ций на сердце при ИБС, хотя требуется ми
нимум в 10-15 раз больше. Такие методы ин
вазивной терапии, как баллонную ангиопла
стику и стентирование, в России получают 
около 1 процента больных ИБС, а в странах 
Запада и США - порядка 25 процентов нуж
дающихся.

Проблема, как водится, в хронической не
хватке денег. Баллонная ангиопластика (это 
когда в артерию вводят катетер с баллончи
ком на конце, и, подведя в зону атеросклеро
тического поражения, раздувают баллон, 
сплющивая бляшку и освобождая проход 
крови) оценивается в среднем в 20 тысяч руб
лей. В США еще 10 лет назад таких опера
ций проводили по 600 тысяч в год. У нас есть 
один-единственный на страну Центр интер
венционной кардиоангиологии в Москве. В 
нем ежегодно проводят около 1 тысячи опе
раций, в других немногочисленных клиниках и 
центрах не дотягивают и до этой цифры. Да 
и то врачам приходится идти на такие улов

ки ради увеличения пропускной способности 
учреждения, что любой западный медик со
шел бы с ума, заставь его проделывать что- 
нибудь подобное. Так, директор Центра про
фессор Давид Иоселиани как-то изумил ино
странных коллег признанием: наши врачи, 
оказывается, приспособились одноразовые 
баллончики использовать по несколько раз. В 
целях экономии...

Стентирование - это когда на баллончик 
надевают сетчатую конструкцию из специаль
ных сплавов и доставляют ее к месту сужения 
артерии. Она сохраняет просвет для тока 
крови. Если пациент не попал в мизерное 
число счастливчиков, получивших направле
ние от Минздравсоцразвития, операция 
обойдется ему вдвое дороже ангиопластики - 
примерно в 40 тысяч рублей. Это совсем не
дорого по западным меркам. В России около 
70 центров, где могли бы делать подобные 
операции (в Америке - 810). Увы, у большин
ства наших пациентов просто нет на это де
нег.

Когда на днях член-корреспондент РАМН 
Валерий Кухарчук публично заявил, что под
готовлены рекомендации для Михаила Зура
бова в рамках Федеральной программы по 
профилактике и лечению гипертонии, ми
нистр здравоохранения благосклонно озна
комился с ними и публично же ответил, что 
Фонд обязательного медицинского страхова
ния и его министерство вряд ли будут опла
чивать расходы по ангиопластике, невзирая 
ни на какие цифры ВОЗ. То есть он, Зурабов, 
с удовольствием бы, но...

В условиях безденежья есть и другое пред
ложение ученых: активно продвигать одно из 
достижений медицины последних лет - фибри
нолитическую терапию. Суть его в том, чтобы 
вводить больному препараты, растворяющие 
тромб. Если такие лекарства вводить в тече
ние первых двух часов после инфаркта, то 
можно снизить смертность сразу на 20 про
центов. Но чтобы определить инфаркт в тече
ние первых двух часов, нужны и хорошая ди
агностика, и нормальная «скорая», и качест
венная поликлиническая помощь. Однако по
сле реформы здравоохранения в стране у 
нас практически не осталось ни одного вы
шеперечисленного института в приемлемом 
виде. Количество амбулаторий в провинции 
сокращено на 40 процентов, институт «Ско
рой помощи» - на 25 процентов, поликлини
ческая база - на 1 миллион коек.

Ну ладно - западные технологии и страте
гии нам не по карману. Есть еще шанс взять 
реванш на высокотехнологических операциях 
на сердце. Например, недавно в Институте 
проблем лазерных и информационных техно
логий РАН в содружестве с медиками и ору
жейниками создали и испытали в Бакулев
ском центре уникальный лазерный аппарат 
для реваскуляризации миокарда. По сути, он 
является альтернативой аортокоронарному 
шунтированию (напомним, средняя стоимость 
АКШ - от 90 до 120 тысяч рублей). Кардио
хирург размещает в небольшой надрез меж
ду ребрами миниатюрный ствол лазерной

Наш знаменитый хирург - академик Лео Бокерия (слева) проводит операцию на 
сердце. Но таких хирургов и таких операций России нужно гораздо больше.

«пушки», мощные импульсы которой раз за 
разом проделывают в сердечной мышце 
сквозные отверстия диаметром 100-300 мик
рон. «Пальба» ведется по работающему 
сердцу, без подключения аппарата искусст
венного кровообращения, что< резко удешев
ляет операцию. Вокруг отверстий (они зарас
тают через несколько месяцев) формируются 
новые кровеносные каналы взамен «убитых» 
прежде инфарктом миокарда. Процедура за
нимает всего 15-30 минут, а малая травма
тичность операции делает ее очень привле
кательной. Кстати, примерно 30 процентов 
пациентов, перенесших АКШ, вынуждено ме
нять со временем шунты - они изнашиваются. 
Здесь же во второй операции нет нужды.

Прорыв? Конечно! В мире такие системы 
созданы только у нас и в США. Однако если 
там «лазерные хирурги» сделали более 15 
тысяч операций, поскольку счет аппаратов 
идет на сотни, у нас количество проопериро
ванных пациентов идет лишь на сотни.

Пытались ли наши врачи внушить чиновни
кам Минздравсоцразвития, что это выход из 
тупика? Да, пытались. Но все, что они полу
чили, - это очередную демонстрацию дырявых 
карманов министерства. Денег в нашем бед
ном государстве нет ни на что. Миллионам 
сердечников оно может помочь только бес
платным советом: ложись и помирай.

Константин БЛАГОДАРОВ.

- -—ЖИТЕИСКИЕ ИСТОРИИ
СЛУЖИЛИ ДВА ТОВАРИЩА...

60 лет назад в повержен
ной Германии, в Потсдаме, 
проходила знаменитая конфе
ренция глав держав-победи
тельниц. Решались судьбы все
го мира. А рядом ломались, 
крушились в щепку маленькие 
человеческие судьбы.

Об одной из них рассказал 
мне Дмитрий Петрович Санин, 
живущий ныне в Тамбове. 17- 
летнего выпускника Рязанского 
пехотного училища, отличника- 
комсомольца, ротного запева
лу с чистейшей анкетой (ни ре
прессированных, ни раскула
ченных), его взяли в войска 
НКВД. И в 1945-м, после По
беды, отправили в Потсдам. 
На почетный пост по охране 
конференции держав-победи
тельниц. А дальше... Слово са
мому Санину.

- Я жил в одной комнате с 
младшим лейтенантом Лясуно- 
вым, командиром взвода авто
матчиков. Он был на год по
старше меня, и мы быстро 
подружились. Полностью дове
ряли друг другу, даже знали 
пароли и отзывы друг друга. А 
в свободное время совершали 
набеги на заброшенные сады, 
объедаясь крыжовником. Пом
ню, в жару обливали друг дру
га водой, бегали, дразнились, 
дурачились, как дети...

Четырежды в день мимо на
ших постов по рабочей трассе 
шли лимузины: во дворец засе
даний Цицилендорф, после на 
перерыв, а вечером - снова 
туда и обратно. Шли машины 
на предельно низкой скорости. 
Помню, выходил Берия, подбе
гал к машине вождя, угодливо 
открывал дверцу. А Сталин вы
глядел небольшим, сутулым, 
седым, усы - две вертикальные 
полоски табачного цвета...

И вот как-то вечером я был 
в нашей с Лясуновым комнате 
на третьем этаже у окна, выхо
дящего прямо на «мой» уча
сток трассы. Бросив взгляд в 
окно, я увидел, как движутся 
товарищ Сталин, следом Мо
лотов и Берия в окружении 
здоровенных генералов НКВД.

- Лясунов, - позвал я. - Ста
лин идет!

- Ну и ... с ним!
- ...-то с ним, но ведь если 

из этого окна бросить гранату, 
то им всем будет...

Я не договорил, зато потом 
за меня и договорили, и допи
сали.

В полночь я, как обычно, 
проверил посты и вернулся к 
себе. Раздался стук в дверь. Я 
взглянул на часы: три часа но
чи.

- Спускайтесь в канцелярию 
роты, - приказали мне, - вас 
ждет машина.

Ничего не понимая, я опо
лоснул лицо холодной водой и 
сбежал вниз.

В приемной сидел дежурный 
офицер.

- Санин?
- Так точно!
- Вы вызваны к командую

щему войсками НКВД генерал- 
полковнику Круглову.

Я вошел. Доложил.
- Ай да молодец. Так это из- 

за тебя мы всю ночь не спали? 
- произнес высоченный гене
рал-полковник. - Давно 
служишь? С кем дружишь из 
офицеров полка?

- Служу второй год, а дружу 
с Лясуновым.

- Что за человек Лясунов?
- Настоящий советский!
- Мы можем верить каждому 

его слову? - последовал воп
рос.

- Так точно! - с горячностью 
подтвердил я.

- Тогда не будем ломать ко
медию. Читай! - Генерал протя
нул мне лист:

«Довожу до Вашего сведе
ния, что командир второго 
взвода Санин, стоя у открыто
го окна, во время прохожде
ния И.В. Сталина сказал: «Если 
из этого окна бросить гранату, 
то всем будет ...» (в этом мес
те Санин нецензурно выругал
ся).

Подпись: Лясунов».
Потом была тюрьма, доро

га в зэковском вагоне в запо
лярную Инту. И еще целая 
жизнь.

Но это уже - другая исто
рия.

Ирина БУТЫЛЬСКАЯ.

ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ =

ШУМАХЕР НЕДОДЕЛАННЫЙ
АВТОГОНКИ ПО СТОЛИЧНЫМ УЛИЦАМ СТАНОВЯТСЯ НАСТОЯЩИМ КОШМАРОМ

ГАИ бессильно ругается: стран
ная забава - автогонки по город
ским улицам - влечет под свои 
знамена все новых и новых шу- 
махеров. В отличие от Шумахера 
настоящего, самопальные гонщи
ки, наводнившие российские 
улицы, рискуют не только свои
ми, но и чужими жизнями. Толь
ко за последние две недели в 
Москве по вине доморощенных 
шумахеров погибли и получили 
травмы более 30 человек.

Кто знает, о чем думал мо
сквич Николай Легкое, выезжая 
на Севастопольский бульвар в 
полтретьего ночи на своем 
разрисованном клетчатыми 
флагами BMW... Вероятно, ему 
не спалось, скучалось и хоте
лось подвигов. Напарника ис
кать долго не пришлось. Тот 
подъехал на Honda. Короткий 
разговор - и шоу началось. За
езд или, как сегодня говорят, 
брэйд. А вот парень и девушка 
на «десятке» ничего про стрит- 
рэйсинг не знали, они просто 
ехали домой. И очень удиви
лись, когда увидели несущиеся 
на бешеной скорости иномар
ки, которые на полном ходу пы
тались оттереть друг друга к 
обочине... Московской службе 
спасения пришлось разрезать 
все три машины пневмоклеща
ми. Обоих гонщиков «скорые» 
увезли в институт Склифосов
ского в тяжелом состоянии, а 
парня с девушкой - сразу в 
морг.

Вообще-то говоря, во всем 
мире стритрэйсинг - забава 
строго регламентированная, за 
нарушение правил из клубов 
исключают без всякой жалости. 
Классический стритрэйсинг - 
это заезд на дистанцию всего 
0,25 мили, то есть 402 метра. 
Мощные тюнированные маши
ны, участвующие в шоу, сорев
нуются в стартовых возможно
стях двигателя. На дороге, не,- 
доступной обычному водителю.

А организаторы берут на себя 
всю ответственность.

Но даже при всем этом 
стритрэйсинг во всех странах 
вне закона, полиция ненавидит 
гонщиков всеми фибрами сво
ей души, отслеживает инфор
мацию о мероприятиях и при 
малейшей возможности отпра

Это начало гонки. А каким будет конец - одному Богу известно.

вляет за решетку. Совсем дру
гое дело в России! «Правило 
402 метров» соблюдают разве 
что пара клубов в Москве, Пе
тербурге и Екатеринбурге. 
Стритрэйсинговый клуб в прин
ципе не может быть официаль
ным, но в тех структурах, кото
рые существуют в России, со
стоит максимум 3 тысячи чело
век. Остальные «гонщики» - не 
вполне психически уравнове
шенные личности, рассматри
вающие улицу как арену для 
гладиаторских боев. Очень ча
сто соперники несутся к цели 
кратчайшими дорогами, заны- 
ривая в узкие переулки, дворы

и арки. Где уж тут думать о без- глупостями - проблема. Вот уж
опасности.

Самое поразительное, что 
часто азарт охватывает и впол
не нормальных людей. И вот 
на каком-нибудь светофоре зе
леный сигнал они воспринима
ют как стартовую ракету. И по
неслось... А финиш - это уж как 

повезет, иногда и на кладбище.
В последнее время возникла 

патриотическая мода: «дово
дить» до спортивной кондиции 
обыкновенную «восьмерку», 
«Таврию», или, скажем, «Оку». 
Лошадиных сил под капотом 
таких развалюх немерено, а 
вот с тормозами и прочими 

А КАК У НИХ? ———
В подавляющем большинстве штатов в США за уличные гонки по

лагается штраф до 1000 долларов и изъятие водительских прав сро
ком на 1 год. А в случае рецидива - тюремное заключение сроком до 
3 лет. Самое суровое наказание было зафиксировано в 2003 году, ко
гда 42-летний житель Огайо Майкл Сноу, участвовавший в стритрэй- 
синге, врезался в «скорую помощь» и получил по приговору суда 
присяжных 7 лет лишения свободы и 250 тысяч долларов штрафа.

действительно, шумахер недо
деланный...

В Москве энтузиасты соби
раются огромным автостадом 
на Воробьевых горах, в Петер
бурге - на Васильевском остро
ве. Милиция всеми силами ста
рается разогнать сборища, но 
гонщики имеют обыкновение 
держать про запас несколько 
точек и в последнюю минуту 
резко менять дислокацию.

Проблема борьбы со стрит- 
рэйсингом в том, что в нашем 
законодательстве отсутствует 
само понятие «уличная гонка». 
Его не вписывают даже в про
токолы. Попытки ГАИ вести 
статистику специфических ДТП 
проваливаются еще и потому, 
что гонщики по негласной до
говоренности никогда не при
знаются в принадлежности к 
клану уличных шумахеров. 
Авария, мол, обычное дело, 
никакой экзотики. ГУВД Моск
вы уже два раза обращалось в 
Мосгордуму с просьбой ввести 
наказание за уличные гонки, 
но депутаты то ли не поняли, о 
чем идет речь, то ли недооце
нили потенциальную опас
ность.

Кстати, в конце июля ГУВД 
зафиксировало перестрелку в 
столице - оба дуэлянта оказа
лись гонщиками и что-то не по
делили. В Петербурге по той 
же причине водитель Skoda за
стрелил владельца Mercedes 
чуть ли не на Невском проспе
кте...

Филипп НЕВЕРОВ.
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«ПРИШЛИТЕ ТИПА ШАНЦЕВА!»
ИТОГИ НЕДЕЛИ ПОДВОДИТ ПОЛИТИЧЕСКИЙ ОБОЗРЕВАТЕЛЬ ПАВЕЛ ВОЩАНОВ

Итак, в Нижегородской облас
ти приступил к исполнению обя
занностей присланный Кремлем 
новый губернатор. Жители Алтай
ского края, похоронив своего гу
бернатора, гадают: кого же им 
пришлют из Москвы? Камчатка с 
Корякией очень рассчитывают на 
приезд олигарха Виктора Век
сельберга, прославившегося яй
цами Фаберже: может, будет не 
хуже, чем на Чукотке у Абрамо
вича? Из Иркутской области, где 
вот-вот истекает срок полномочий 
действующего губернатора, в Мо
скву потянулись многочисленные 
ходоки. Они спешат донести до 
Кремля, чем хорош один канди
дат и плох другой...

Новая система подбора, вы
движения и расстановки руково
дящих кадров уже апробирована 
во многих регионах. Но, пожалуй, 
только сейчас становится очевид
ным: она целиком и полностью 
повторяет прежнюю советскую 
номенклатурную практику, в кото
рой административное начало 
превалирует над гражданским во
леизъявлением.

Реакция местных политиков по
нятна: жираф, то есть Кремль, 
большой, ему видней. На разно
мастных нижегородских полити
ков, едва оправившихся от потря
сения, вызванного неожиданным 
явлением в область московского 
гостя, снизошло озарение: аль
тернативы В.Шанцеву нет и быть 
не может. Хоть переверни всю об
ласть вверх дном, а руководителя 
лучше, чем выдвинутый президен
том, не отыщется. А что же мас
сы? Если б на выборах четырех

летней давности кто-нибудь из 
влиятельных столичных чиновников 
осмелился выдвинуть свою канди
датуру, то встретил бы отпор: 
нам, дескать, варяги не нужны. 
Сегодня же переезд Шанцева в 
Нижний большинство волжан 
встретили с надеждой.

Причина такой метаморфозы, 
думаю, объясняется тем, что в по
литический организм перестала 
поступать свежая кровь. За пос
ледние пять (а то и больше) лет в 
российской политике, что в Цент
ре, что на местах, не появилось 
ни одной новой звезды, а старые 
попросту надоели.

Во что верит нынешняя Россия? 
Если судить по тем же нижегород
цам, сейчас в цене экономические 
возможности, которыми обладает 
тот, кого Москва ставит во главе 
региона. «Шанцев приведет сюда 
серьезные компании с серьезны
ми капиталами, и все мы заживем 
не хуже, чем москвичи!» - эта не
хитрая мысль обеспечила сегодня 
новому руководителю области 
общественную поддержку. В ны
нешней политической системе 
претенденту на то, что еще не
давно помпезно именовалось 
«народным доверием», не требу
ется обозначать себя либералом 
или консерватором, правым или 
левым. Главное - дать понять, что 
за тобой стоят большие деньги и 
что Кремль к тебе благоволит. 
«Синдром Абрамовича» посте
пенно охватывает голосующие 
народные массы.

На прошлой неделе полпред 
президента в Дальневосточном 
федеральном округе К.Пуликов

ский высказал неожиданную 
мысль: Камчатский край, который 
вот-вот появится на карте России, 
вполне мог бы возглавить нефте
алюминиевый олигарх Виктор Ве
ксельберг. Поговаривают, в пер
вую минуту местное начальство 
закапризничало: нам-де не нужен 
чужак! Но уже через день-другой 
зазвучали другие голоса: если 
край возглавит преуспевающий 
бизнесмен, это пойдет ему только 
на пользу. Жители полуострова 
уже с нетерпением ждут воцаре
ния «нашего Абрамовича».

Кое-кто полагает, что наши 
олигархи умеют только на яхтах 
рассекать. На самом деле они 
уже давно делают «большую по
литику». Со дня на день ожидает
ся, что президент внесет кандида
туру для назначения губернато
ром Иркутской области. Серьез
ных претендентов три: одного 
проталкивает крупнейшая лесопе
рерабатывающая компания 
«Илим Палп», другого - контроли
рующий добычу редкоземельных 
металлов «Интеррос», третьего - 
алюминиевый холдинг «СУАЛ». По 
сути, Кремлю придется выбирать, 
чей коммерческий интерес поста
вить во главу угла деятельности 
нового регионального руководст
ва. Получается, крупный бизнес 
предлагает президенту собствен
ные варианты формирования но
вой власти и в общем-то предо
пределяет его решение. Незави
симо от того, на чьем кандидате 
Путин остановится, это будет ста
вленник олигархии, а не выдвиже
нец каких-то партий или иных об
щественных организаций. Народ

ное волеизъявление отменено за 
ненадобностью, а потому неже
лательные для капитала неожи
данности практически исключены.

Уже не одну неделю раскручи
вается скандал вокруг ивановско
го губернатора В.Тихонова, кото
рого, по слухам, вот-вот могут об
винить в получении взятки за пре
доставление крупного госзаказа 
некой дорожно-строительной 
фирме. Если такое случится, пре
зидент может (точнее - должен), 
получив соответствующее пред
ставление Генпрокуратуры, вре
менно, до окончания следствия, 
отстранить его от исполнения 
обязанностей. Что будет дальше, 
сказать трудно, но, по информа
ции от ивановских коллег, возня 
вокруг губернаторского кресла 
уже началась.

Конечно, в области нет место
рождений нефти, газа или алма
зов, но крупный бизнес имеет тут 
свой интерес и хотел бы его, по 
возможности, оградить от наез
дов со стороны конкурентов. По
этому с местными законодателями 
уже вовсю ведется работа. Все 
понимают: президент двинет в гу
бернаторы кандидатуру, которая, 
по информации тутошнего пол
преда, окажется наиболее рей
тинговой. Если на месте таковой 
не отыщется, тогда придется по
добрать для президента несколь
ких варягов на выбор. Иванов
ские законодатели (видимо, ощу
щая местное «безрыбье») уже 
сейчас, на всякий случай, погова
ривают о фигуре «типа Шанце
ва», которая принесет в область 
то, чего сейчас у нее нет - деньги

подытожим?=

олигархов и поддержку Кремля. 
Кстати сказать, точно такие же 
настроения сейчас бытуют и в 
руководящих кругах Алтая. Здесь 
тоже уповают на губернатора 
«типа Шанцева».

В ближайший год-два губерна
торский корпус полностью обно
вится. К власти в регионах приве
дут новых людей. Кто это будет? 
Все, кого сейчас назначают, - это 
или имеющие опору во власти, 
или те, кого протежирует крупный 
бизнес. Едва ли в ближайшем бу
дущем что-то переменится. Так и 
будет: или-или. Третьего не дано.

А хочется. Нашим людям вооб
ще хочется невероятного: чтоб к 
знатному руководителю Шанцеву 
да добавить чуточку от миллиар
дов Абрамовича и от солдатской 
простоты Шпака - вот тогда и за
живем! Не хуже, чем в Португа
лии...

ЭКО-НОВОСТЬ
ЕСЛИ НЕ ХВАТАЕТ
ОТПУСКНЫХ...

Почти на 70 процентов с нача
ла года увеличил объем кредитно
го портфеля физических лиц Ханты- 
Мансийский банк. Так потенциаль
ные заемщики отреагировали на 
внедрение новых кредитных проду
ктов. Особенно привлек северян 
кредит «Отпускной»: отсрочка пла
тежей по его погашению предос
тавляется на три месяца, что очень 
удобно для тех, кто уезжает в дли
тельный северный отпуск.

Павел СПИРИН.
ХАНТЫ-МАНСИЙСК.

ЗОЛОТЫЕ ПЕТУШКИ
Губернатор Тверской области 

Дмитрий Зеленин подписал согла
шение с руководителями крупных 
агрокомплексов, заявивших о го
товности вложить более 30 мил
лионов рублей в развитие птице
водства. Правда, было это до по
явления птичьего гриппа в Рос
сии...

Светлана АВДЕЕВА.
ТВЕРЬ.

ТИХО, БАНКИР ДРЕМЛЕТ...
Сотрудники одного из 

московских банков направили ру
ководству просьбу официально 
ввести в учреждении... тихий час. 
На столь странную просьбу их 
сподвигнули исследования авст
рийских медиков, заключивших, 
что 20-минутный послеобеденный 
сон нужен каждому служащему 
банка. Это повышает тонус и ра
ботоспособность. Теперь в авст
рийских банках устраиваются спе
циальные комнаты для дремлюще
го персонала. А мы-то чем хуже?

Виктор ПЕТРОВ.
МОСКВА.

НОУ-ХАУ- ЗАГАДОЧНАЯ ЭКОНОМИКА=

ОТДАМ ТИГРЕНКА 
В ХОРОШИЕ РУКИ

ПОДМАТРАСНИКИ
«Отдам котенка в хоро

шие руки. Ест все» - объяв
ление с таким вот текстом 
читал я много лет назад 
собственными глазами в 
московском метро. С тех 
пор многое изменилось - 
вошло, например, в моду 
содержать в своих домах и 
на личных участках не толь
ко привычную домашнюю 
живность -кошек, собак или 
канареек, но и совсем 
редкостное: от какаду до 
льва или питона.

- Однажды мы даже вы
зволяли взрослого тигра из 
коммунальной квартиры, в 
которой гордый хозяин 
хищника проживал вместе 
с несколькими соседями, - 
вспоминает сотрудница 
пресс-службы Московского 
муниципального зоопарка 
Елена Мендоса. - Ну, наи
грался с ним владелец в 
свое удовольствие, а потом 
люди и зверь «не сошлись 
характерами»...

Но такие ситуации - ско
рее исключительные. А вот 
частных зоопарков, питом
ников и заповедников год 
от года становится все 
больше. И если прежде они 
базировались, в основном, 
вокруг элитных загородных 
поселков в Подмо
сковье, то недавно 
первый частный 
зоопарк появил
ся и в обжитом * 
районе Москвы - 
на Ломоносов
ском про
спекте, 
при двух 
п р е - 
стижных 
жилых 
компле
ксах 
«Золо
тые клю
чи» и 
«Золо
тые клю
чи-2».

Соз
дано 
здешнее 
стол и ч- 
ное «са- 
ф а р и » 
на месте 
бывшей свалки. Теперь тут 
- пруды с утками и лебедя
ми, лужайки с фазанами, 
журавлями, куропатками, 
многоцветные альпийские 
горки. Посетитель может 
без опасений подойти, ска
жем, к ослице Свете или 
ламе Маше и погладить их: 
эти животные людей не бо
ятся. А вот олени очень 
пугливы - их семейство 
стремительно скрывается в 
зарослях при виде неждан
ных гостей. Еще здесь бро
дят еноты, стремглав про
носятся по стволам белки. 
Говорят, есть даже алтай

ский марал, но увидеть его 
непросто - очень уж за
стенчив!

- Мы хотим всем дока
зать: в Москве, даже непо
далеку от шумного шоссе, 
сейчас вполне можно соз
дать достойные условия 
проживания не только для 
людей, но и для диких при
рученных животных, кото
рые, как известно, очень 
чувствительны к экологиче
ской обстановке, - расска
зывает владелец заповед
ника Сергей Полонский, 
президент стройкорпора- 
ции «Миракс Груп».

Содержание зоосада об
ходится его фирме пример
но в полторы тысячи долла
ров ежемесячно: это корма, 
уход, услуги ветеринаров, 
охрана, обустройство тер
ритории. Но, кроме положи
тельных эмоций, зоосад да
ет еще кое-что: подобное 
соседство делает и здешнее 
жилье более привлекатель
ным, особенно для семей с 
маленькими детьми.

- А никаких специфиче
ских «животноводческих» 
запахов тут как не было, 
так и нет: за каждым живот
ным - ежедневный индиви- 

дуальный 
уход, - под
черкивает 
Полон- 
ский.

Заботят
ся о живот
ных про- 
ф е с с и о - 
н а л ь н о , 
ведь в Мо

скве суще
ствует раз
ветвленный 
бизнес по 
обслужива
нию част
ных зоо
парков (в 
том числе, 
е с т е с т - 
венно, и 
подмос
ковных).

Вход в 
заповед
ник для 
жил ьцов 
«Золотых 

ключей» - бесплатный. Од
нако материальную по
мощь оказать имеет право 
любой желающий.

Опыт такого рода для 
Москвы - пока единствен
ный. Животных в питомник 
отбирали строго - только 
здоровых и сильных. Разве 
что не отказали в приеме 
случайным, «залетным» гос
тям - диким уткам, дятлам и 
дроздам, которые, как из
вестно, Москву облюбова
ли уже давно.

Никита ИЗОТОВ.

МОСКВА.

ПРАВИТЕЛЬСТВО НАСТАИВАЕТ, ЧТОБЫ РОССИЯНЕ ВКЛАДЫВАЛИ СВОИ СБЕРЕЖЕНИЯ В ЭКОНОМИКУ. ТАК 
КУДА ЖЕ ПОЙДУТ ЭТИ ДЕНЬГИ?

На прошлой неделе прави
тельство выступило с инициати
вой законопроекта, который 
подразумевает амнистию капи
талов и сбережений, полученных 
без уплаты налогов, то есть в об
ход кассы.

Правда, и министр финан
сов Кудрин, и премьер Фрад
ков предупредили, что, хотя 
за утаивание денег и неупла
ту податей простят, но кое- 
что все-таки отберут. По за
думке чиновников, граждане 
должны извлечь из-под матра
сов свои неучтенные государ
ством накопления и положить 
их на счета в российские бан
ки, уплатив с заявленных сумм 
13-процентный подоходный 
налог. То же касается и более 
прагматичных россиян, кото
рые уже успели вывести неза
декларированные прибыли от 
бизнеса за рубежи Родины. В 
общем, в призыве государст
ва ничего нового не содер
жится: заплати - и спи спокой
но. Но уж кому, как не росси
янам, известно давно: там, 
где мягко стелют, жестко спит
ся.

По экспертным оценкам, на 
руках у населения скопилось 
более 100 миллиардов долла
ров (а по данным директора 
Московской международной 
бизнес-ассоциации Александ
ра Борисова, и все 150 милли
ардов). Такие сбережения мог
ли бы превратиться в серьез
ные инвестиционные проекты. 
Например, связанные со стро
ительством дорог или новых 
самолетов.

Но вместо этого у каждого 
в России - свой стабилизаци
онный фонд в виде припрятан
ных заначек: у кого - 100 руб
лей, а у кого - и 100 миллио
нов. Сдаваться государству с 
накопленными деньгами никто 
не спешит. И дело не только в 
необходимости уплаты подо
ходного налога с заначенных 
сумм. Во-первых, с пируэтами 
финансового рынка не угада
ешь: стоит открыть банковский 
счет в долларах, как валюта 
начнет стремительно деше
веть. Доверишь банку рубли - 
процентную ставку обскачет 
инфляция. Во-вторых, наша 
банковская система по-преж
нему воспринимается как игра 
в рулетку. Недавно, например, 
Центробанк отозвал лицензии 
даже у нескольких банков, 
принятых ранее в «суперна
дежную» систему обязательно
го страхования вкладов. Нако
нец, никто не отменял суровый 
закон «Об отмывании дохо
дов». Получается, что если 
имущий гражданин, поддав
шийся уговорам правительст
ва, вложит свою заначку в 
развитие экономики, отдав при 
этом 13 процентов от скоплен
ной под матрасом суммы, он 
тут же попадет в поле зрения 
финансовых разведчиков. Ведь 

по закону все банковские опе
рации объемом свыше 600 ты
сяч рублей подлежат особому 
фискальному мониторингу. А 
тут, как говорится, недалеко и 
до греха. :

Настораживает «подмат
расников» и последняя иници
атива Минфина - увеличить 
штатную численность Феде
ральной налоговой службы на 
14,6 тысячи новых штыков. Та
кое пополнение в армии мы
тарей явно свидетельствует о 
подготовке к боевым действи
ям. По мнению члена думско
го комитета по бюджету и на
логам депутата Оксаны Дмит
риевой, правительство посту
пает непоследовательно: с од
ной стороны, говорит об ам
нистии капиталов, с другой - 
принимает решения об увели
чении глубины налоговых про
верок.

Но это лишь одна сторона 
медали. Другая же связана с 
использованием денег, кото
рые правительство пытается 
выманить из-под матрасов гра
ждан и привлечь в экономиче
ский сектор. Казалось бы, да
же уже имеющиеся в распоря
жении государства финансо
вые средства некуда девать. 
Федеральный бюджет - с трил
лионным профицитом, Стаби
лизационный фонд растет не
взирая на выплаты внешнего 
долга, объем золотовалютных 
резервов к зиме обещает уве
личиться до 200 миллиардов 
долларов! Дошло до того, что 
министр экономразвития Гер
ман Греф на недавнем прави
тельственном заседании был 
вынужден признать: «Россий
ская экономика не в состоянии 
переварить возросший приток 
нефтедолларов». Деньги из пе
реполненной кубышки, кото
рой министры так и не нашли 
достойного применения, рвут
ся наружу. Куда? Только по 
официальным прогнозам отток 
капиталов за рубеж в нынеш
нем году обещает превысить 
10 миллиардов долларов. Да и 
как не убегать капиталам, ес
ли правительство не в состоя
нии выдвинуть ни одного дель
ного предложения по поводу 
внутренних инвестиций. Оно 
от денег шарахается, как черт 
от ладана: пусть себе лежат в 
кубышке, от греха подальше. А 
то расходование лишних денег 
внутри страны приведет к 
всплеску и без того высокой 
инфляции.

Складывается впечатление, 
что российские олигархи, ску
пающие зарубежные футболь
ные клубы, яхты и особняки, 
выполняют особый наказ Ро
дины по спасению нашей эко
номики от половодья нефте
долларов. Но вот ведь пара
докс: чем больше денег в каз
не и чем успешнее собирае
мость налогов, тем хуже фи
нансирование социальной

В России этот способ сбережения средств давно считается

сферы. Это, в частности, под
метил на своей недавней 
пресс-конференции директор 
Института проблем глобализа
ции доктор экономических на
ук Михаил Делягин. По его 
данным, в этом году проблема 
недофинансирования социаль
ных отраслей значительно усу
губилась. Сильнее всего дефи
цит бюджетных средств ударил 
по здравоохранению и жилищ
но-коммунальному хозяйству, 
статьи расходов на которые 
сократились соответственно 
на 6,8 и 28,6 процента. При 
этом, по словам Делягина, чи
новники все более произволь
но обращаются с бюджетными 
запасами страны. Дело дохо
дит до скандалов, за которые, 
впрочем, никого почему-то не 
наказывают.

- В июне Минфин своим 
приказом списал из Стабили
зационного фонда 1,3 милли
арда рублей, обозначив эту 
сумму как «разницу между 
уточненными остатками и фак
тически перечисленными». По
хоже, чиновники просто поте
ряли эти 1,3 миллиарда руб-

самым надежным, 
лей, в чем чистосердечно и 
признались, - поведал о ма
леньких секретах бюджетной 
кухни ученый.

В общем, получается, что 
россиянину в очередной раз 
предложено заплатить за хаос 
в экономике своим заначен
ным на черный день рублем. 
Полвека назад это называ
лось внутренним государст
венным займом, на облигации 
которого со своих скудных 
зарплат заставляли подписы
ваться рабочих и крестьян. Но 
тогда собранные средства хо
тя бы подвергались строгому 
учету и шли прямиком на воз
ведение гидроэлектростанций, 
заводов и восстановление 
разрушенного войной народ
ного хозяйства. Нынче же в 
моде другие приемы изъятия 
денег у населения. Государст
во обещает простить граждан, 
которые выжили без его помо
щи, за уплату разового специ
ального сбора в 13 процен
тов. Скинемся на недостачу в 
Стабфонде?..

Петр ДЕДОВ.
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ПРИМЕТА ВРЕМЕНИ

ОСТЕПЕНЕННЫЕ
ВИКТОРУ ЮЩЕНКО ПОДАРИЛИ ЗВАНИЕ ДОКТОРА НАУК, ОСТАЛЬНЫМ ЗА НАУЧНЫЕ ЗВАНИЯ ПРИХОДИТСЯ ПЛАТИТЬ

Очень хочется быть докто
ром наук. Пусть это дорого, а 
главное, долго ждать прихо
дится. Месяца три. Кандидатом 
быть хочется меньше. Зато по
лучается дешевле и, несомнен
но, быстрей.

Человек может трудиться мини
стром, мэром или просто каким- 
нибудь губернатором. Может со
вмещать депутатскую заботу о 
народе с тяжкой долей владельца 
заводов, газет, пароходов. Но 
все равно до счастья, то есть до 
настоящей крутизны, чего-то не 
хватает. В Верховной раде Укра
ины четыреста депутатов. Из них 
больше трехсот - официальные 
долларовые миллионеры. И ров
но столько же имеют ученую сте
пень. Это стало престижным. Быть 
доктором или, в крайнем случае, 
кандидатом всевозможных наук 
означает еще раз подтвердить 
принадлежность к новой элите. 
Со степенью легче идти во 
власть, а без нее визитка уважа
емой персоны как жигуль-«копей- 
ка» на правительственной пар
ковке.

Ученым мужем вдруг становит
ся хорошо упакованный дядя, чье 
лицо не отягощено научным поис
ком. Такого можно представить 
где угодно, от сауны до свиты 
президента, но корпеть над науч
ными фолиантами такой не будет 
никогда. Томная усталость, мешки 
под глазами и глубокомысленные 
морщины на челе - скорее пос
ледствия перманентного банкет
ного похмелья. Ночные бдения за 
написанием диссертаций тут не
возможны по определению.

Новые «их степенства» - чаще 
всего люди, которые только что 
назначены на очередной высо
кий пост. Они уже заработали 
денег и теперь шагают вверх по 
ковровой лестнице государствен
ной карьеры. Ученые звания и 
научные степени вдруг стали 
нужны не только столичной но
менклатуре, но и чиновником об
ластного и даже районного мас
штаба.

Например, в Донецкой облас
ти сейчас работает больше 4 ты
сяч специалистов с учеными сте
пенями. Причем каждый второй 
доктор и кандидат наук трудится 

на высокой руководящей должно
сти. С такими «вчеными», как го
варивал незабвенный киевский 
цирюльник Голохвастов, украин
ская экономика должна разви
ваться немыслимыми темпами. А 
на самом деле здесь растет без
работица и делегация МВФ сроч
но летит в Киев, чтобы спасать 
своих «оранжевых» союзников от 
15-процентной инфляции.

Нынешним летом доктором на
ук стал и президент Виктор 
Ющенко. О присвоении научной 
степени объявили прямо на бан
кете, где праздновали встречу вы
пускников Тернопольского уни
верситета. Ющенко закончил 
этот вуз тридцать лет назад по 
специальности «бухгалтерский 
учет в сельском хозяйстве». И вот 
сподобился на докторство - хотя 
новая власть якобы выступала 
против присвоения политикам 
званий и степеней. Тема диссер
тации осталась конфиденциаль
ной. Конечно, президенту можно 
было подарить какой-нибудь су
венир - скажем, булаву или гу
цульскую трембиту. Но, видимо, 
степень тернопольского доктора 
наук выглядит посолиднее трем
биты.

Еще один плюс «остепененно- 
сти»: наука не только поднимает 
имидж, но дает возможность са
мому учить других. Законом не 
запрещено совмещать руководя
щую должность с педагогической 
деятельности. Научная пенсия то
же не будет лишней. Это ничего, 
если профессор или доцент не 
могут точно воспроизвести назва
ние своей диссертационной ра
боты. Они прошли настоящие 
университеты жизни.

Ооычное дело - объявления 
на заборах, в телефонных буд
ках, газетах и метро: пишу конт
рольные работы по физике, кур
совые по математике, рефераты 
по истории, дипломные работы 
практически всех учебных дисци
плин... Неуч-студент за родитель
ские деньги покупает курсовую и 
веселится дальше. Его чиновный 
папа делает то же самое. Мож
но прикормить в офисе пару- 
тройку голодных интеллигентов. 
Они напишут докторскую за па
трона. Еще проще позвонить по 

телефону рекламки «Кандидат
ские по экономике». На выбор 
ряд вполне актуальных и уже го
товых тем. Если клиент хочет 
свою, оригинальную, которую 
еще предстоит облечь в плоть и 
кровь, - пожалуйста, сделают в 
лучшем виде. Такая кандидатская

на Украине стоит сегодня от 4 
до 7 тысяч долларов. Гибкая це
на, система скидок. Научный су
пермаркет трудится не покладая 
рук.

Докторские диссертации в па
кете с обязательной монографи
ей и статьями в научных журналах 
стоят на порядок дороже. В 
прайс-лист входит все, даже гра
фа «оплата процесса защиты». 
Конечно, заказчику в этом случае 
придется хотя бы полистать свою 
диссертацию, чтобы защита не 
выглядела полным маразмом. Хо
тя особо можно не беспокоиться, 

придираться к соискателю ученые 
мужи из аттестационной комис
сии не будут, они получили тол
стенькие конверты и спешат на 
банкет.

Создание диссертаций для со
стоятельных и высокопоставлен
ных заказчиков - бизнес распро

страненный. В этой сфере трудят
ся талантливые индивидуалы, но 
чаще так зарабатывают на жизнь 
вузовские кафедры и отделы 
НИИ. Например, докторскую дис
сертацию одному из первых лиц 
правительства Украины писали 
светлые головы сразу из двух ака
демических институтов и несколь
ких вузов.

Следующий этап научного ку
ража - неудержимое стремление 
стать членом. В крайнем случае 
членом-корреспондентом. Пре
дел мечтаний - Национальная, 
академия наук Украины. Задача 

проблемная - даже в состоянии 
полной деградации научных школ 
здесь требуется известное в нау
ке имя и солидные монографии. 
Хотя любой каприз - за ваши 
деньги. И в данном случае есть 
варианты. Но вполне можно 
обойтись без лишних проблем, 
не раздражая еще не вымерших 
ученых мастодонтов. Всегда к ус
лугам странные заведения с 
громкими именами. Например, 
Международная академия наук 
эконогии и безопасности жизне
деятельности. Или заплати всту
пительный взнос, и ты - академик 
Украинской технологической ака
демии, Академии инженерных на
ук или Академии строительства. В 
одном Киеве два десятка таких 
заведений. Радостный факт соб
ственного академизма всенепре
менно отражается в автобиогра
фиях, предвыборных буклетах, 
визитках и на настоящей ярмар
ке тщеславия - в справочниках 
«Кто есть кто».

Главное - не стесняться. Ну и 
что, если у подобного рода «ака
демий» связь с наукой, как у пры
щавого юнца с девицей на об
ложке «Плейбоя»? Мягко говоря, 
виртуальная связь. Все равно 
удовольствие гарантировано. И 
представляется господин хоро
ший: я такой-то, типа академик 
Международной академии холо
да...

За последние полгода на Ук
раине успели уйти в небытие сра
зу три законопроекта об аттеста
ции научных и научно-педагогиче
ских кадров высшей квалифика
ции. Одни ратовали за возвра
щение к жесткой системе аттеста
ции, сложившейся в советский пе
риод. Другие звали к европей
ским стандартам. В любом случае 
налицо была попытка изменить 
деятельность ученых советов и 
ВАКа, поставить заслон диссер
тациям-фальшивкам. Все эти за
коны единодушно отвергнуты. 
Псевдоученые авторитеты на вы
соких государственных постах не 
хотят расставаться с собственным 
академизмом. За него деньгами 
плачено...

Сергей ЗЛАТОВ.
ЗАПОРОЖЬЕ.

СОСЕДИ
БУКВАРЬ В МОСКВЕ
БЫЛ ПРОЕЗДОМ

Красочное издание букваря 
«Алифбо», подготовленное в 
Таджикистане для первоклашек, 
отпечатано в России тиражом 
100 тысяч экземпляров. Теперь в 
новом учебном году все перво
классники Таджикистана будут 
обеспечены букварем на род
ном языке.

Умед БАБАХАНОВ.
ДУШАНБЕ.

ПИШИТЕ ПИСЬМА
ДАЛЕКО

На Украине повышена стои
мость пересылки писем и банде
ролей по территории республи
ки на 50 процентов, а посылок - 
на 100 процентов. Вдвое доро
же будут платить и отправители 
корреспонденции в страны СНГ. 
Зато без изменений оставлена 
стоимость пересылки писем в 
дальнее зарубежье.

Роман СТЕПАНЮК.
КИЕВ.

РЕЙТИНГ
В НЕФТИ МОЖНО
И УТОНУТЬ

Итак, Китай вышел на второе 
место в мире по потреблению 
нефти и нефтепродуктов. Суще
ствует версия, что США заинтере
сованы в высоких ценах на 
нефть по двум причинам: эти це
ны препятствуют бурному разви
тию КНР, а заодно заводит в ту
пик экономику России, которая 
все больше кренится в сторону 
проедания энергоресурсов - в 
ущерб наукоемким отраслям...
% мирового потребления
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........ ........... ЗАГАДКИ =
ОДИССЕЙ - ЗЕМЛЯК ГАМЛЕТА?

Гомер и Шлиман. Так что же они имели в виду?

--------- —- - --------  ВЗГЛЯД СО СТОРОНЫ=

ПРОСТО Я РАБОТАЮ НАХЛЕБНИКОМ...
КАК ЧУВСТВУЮТ СЕБЯ НОВЫЕ ПЕРЕСЕЛЕНЦЫ ИЗ РОССИИ НА НЕМЕЦКОЙ ЗЕМЛЕ

Итальянский ученый Феличе 
Винчи считает, что события, опи
санные Гомером в «Илиаде» и 
«Одиссее», происходили не на 
Средиземном море, а на Балти
ке.

С давних пор географические 
описания в «Илиаде» и «Одиссее» 
вызывали споры. Еще древнегре
ческий историк Страбон обратил 
внимание на то, что Средиземное 
море никак не соответствует мар
шруту плавания Одиссея. Напри
мер, остров Фарос, расположен
ный напротив египетского порта 
Александрия, у Гомера необъяс
нимо отдаляется на несколько 
дней пути, гористый Пелопонес 
превращается в пологую равнину, 
а родина Одиссея - остров Итака 
- мало напоминает тот, который 
находится в Ионийском море у 
побережья современной Греции. 
Добавим, что и местоположение 
легендарной Трои, которую не
мецкий археолог Генрих Шлиман 
обнаружил в XIX веке в Турции, 
сильно отличается от того, кото
рое описано в «Илиаде».

Пытаясь подобрать ключи к 
разгадке, итальянский историк 
Феличе Винчи, выдвинул ориги
нальную теорию. Он считает, что 
родиной древних ахейцев, чьи 
подвиги описаны Гомером, явля
ется не побережье Средиземно
го моря, а современные Сканди
навия и Финляндия. По мнению 
итальянского исследователя, 
предки современных греков жили 
в Дании, Швеции и Финляндии, 
где во втором тысячелетии до н.э. 
климат был гораздо теплее, чем 
сегодня. Оттуда после похолода
ния они мигрировали в район 
Средиземноморья, где в XVI веке 
до н.э. основали микенскую циви
лизацию.

Феличе Винчи приводит до
вольно парадоксальные, но весь
ма любопытные аргументы. Ока
зывается, если маршруты плава

ния Одиссея перенести из Сре
диземного моря в Балтийское, то 
все становится по своим местам. 
Впервые на это обратил внима
ние еще античный историк Плу
тарх. В своем сочинении «О лике 
на лунном диске» он выдвинул 
предположение, что остров Оги- 
гия, где волшебница Калипсо 
удерживала Одиссея, находится 
в северной Атлантике в пяти днях 
плавания от Британии. То есть на 
Фарерских островах, один из ко
торых называется совсем по-гре
чески - Микенос.

Оказалось, если следовать 
графику движения, зафиксирован
ному в пятой книге «Одиссеи», то 
в южной Балтике действительно 
очень легко обнаруживается ост
ров, чье местоположение точно 
совпадает с описанием Гомера. 
Это небольшой остров Люеу бе
регов полуострова Ютландия. 
География современной Дании 
настолько совпадает с «Одиссе
ей», что Феличе легко обнаружил 
даже крохотный островок, где по
клонники Пенелопы устроили за
саду на Телемаха. Насчет Пело
поннеса тоже все легко проясня
ется, если олицетворять его с дат
ским островом Зеландия. Его ко
ординаты также точно совпадают 
с поэмой Гомера.

Если принять на веру теорию 
Феличе Винчи, то Одиссей ока
зывается «датчанином», Парис - 
финном, а прекрасная Елена - 
шведкой, так как легендарную 
Трою итальянский исследователь 
помещает между Хельсинки и 
Турку. И еще: там как раз нахо
дится небольшой финский посе
лок, который называется... Тойя. 
Не правда ли, очень интересное 
совпадение?

Или научная сенсация?

Светлана ПАНКРАТОВА.

ХЕЛЬСИНКИ.

- А что это за дом напротив? 
- с любопытством озираясь по 
сторонам, спросил приехавший 
к родителям на каникулы мо
лодой москвич.

- Общага для переселенцев. 
Все наши. Тусуются тут с месяц, 
пока их не рассортируют по го
родам и весям.

- Ух ты! Совсем как у Довла
това. Помнишь, в «Ариэле»: «Он 
писатель. Я вас умоляю!»

«Русский дом», пока нем, 
очень даже хорош: красная че
репичная крыша углами и затей
ливыми башенками живописно 
выглядывает из сочной зелени. А 
после обеда всю округу напол
няет стрекот магнитофона с ис
тошным: «Я беременна - а-а-а... 
Это временно - а-а-а». Подро
стки, сбившись в стаю, с гикань
ем выезжают со своей террито
рии навстречу мерно движуще
муся велосипедному потоку. Че
рез некоторое время выплыва
ют и взрослые - человек по пять- 
шесть. Мелюзга от двух до пяти 
оккупирует не только саму ули
цу, но и все воздушное про
странство плачем, воплями, уг
розами пожаловаться родите
лям. Здесь перемежаются до
машний мат и схваченное в дет
саду «ком шон битте». Юный 
натуралист смеется:

- А где они с утра-то все бы
вают?

- Охотятся за дармовщиной.
Вообще-то люди, что ходят в 

Тафель, - это клан. Тайное со
общество. Со своим уставом - 
регламент, обычаи, и чуть ли не 
смыслом жизни: «Сегодня дава
ли столько! Шесть машин было, 
а обычно только две...» Тема 
«что давали сегодня» всегда до
минирующая и любимая.

«Раздача слонов» для этих 
людей - тот самый азарт, та са
мая страсть, с чем они жили 
раньше, в прошлой жизни. Те
перь у них нет своего трудово
го коллектива, квартальной 
премии, дворовой компании, 
побоищ и профсоюза. Все это, 
по пунктам, «наши» воссоздают 
для себя в очереди на раздачу. 
Тут - свои отношения, свои при
оритеты и своя справедливость. 
Моя знакомая из «казахдой- 
чей», приехавшая на ПМЖ, 
рассказывала, что была пора
жена, когда после приезда уви
дела, как пожилая «казахская 
немка» выволакивает из лифта 
громадную сумку на колесиках 
и сразу - на кухню. Продуктов - 
на батальон. Хозяйка сумки 
сортирует: мясо, овощи, моло
ко, штук двадцать булочек - и 
отправляется раздавать излиш

ки соседям. Надо же пристро
ить всю эту еду! Потому что 
завтра ведь дадут столько же, 
куда девать?

Ирма удивилась, зачем же 
столько брать? И ей объяснили: 
как же не брать, если дают да
ром!

С тех пор она стала жестко 
делить «наших» на злостных ха
лявщиков и тех, у которых - 
«собственная гордость».

На хлеб, рассказывала она, 
каждый из приезжих, конечно, 
имел: уж на еду-то пособия хва
тало. Но почему не взять то, что 
взять можно? И вот здоровен
ный мужик встает ни свет ни за
ря и топает занимать очередь 
на раздачу. Занял и ждет. По
том еще вторую очередь тоже 
занял, ведь машины приходят в 
11 ив 13, с разным «репертуа
ром», и к каждой - своя очередь. 
Часа в два все заканчивается, а 
он ведь тут чуть ли не с семи ут
ра! Рабочий день, по сути.

Вот этот рабочий день ему и 
нужен. Он свою халяву честно 
отработал: стоял, ждал, всю по
литику, футбол и экономику об
судил с такими же, как он. Сле
дил, чтобы никого - без очереди 
и чтобы все стояли честно, а не 
отметились, после исчезли и вот 
явились в белом фраке прямо к 
раздаче. И чтобы было особое 
отношение к исключениям. На
пример, пришла одна, сильно 
беременная, пытается пробить
ся - так ее кроют и из очереди 
выжимают. Вот тогда наш мужик 
и разбирается: надо, говорит, 
по-доброму, не зверейте, пусть 
идет, беременная же. То есть он 
тут еще и органами правопо
рядка работает. Потому что это 
не просто очередь, а именно 
общество, со своей структурой 
и функциями. Он, тот мужик, 
чувствует себя полноправным 
его членом. Потому что он как 
приехал, так ничего больше и 
не член. А это ему переносить 
трудно.

Ирма говорит, что у них в 
Мюльхайме это особенное об
щество - совсем особенное: 
оно абсолютно само себя орга
низовало. Каждый божий день 
любой желающий (хоть миллио
нер) может встать в очередь и 
получить еду. Ему для этого нуж
но только объявить себя нужда
ющимся. Просителем.

Это не везде так. Скажем, в 
Леверкузене допуск к кормушке 
- только через социальное ве
домство. Если ты получатель по
собия, то тебе выдадут и талоны 
в пункт Тафель. И при этом еще 
возьмут 1 евро за вход. Тоже,

Сами немцы предпочитают зарабатывать даже таким способом.

между прочим, риск и лотерея: 
заплатил свою кровную денеж
ку, а продуктов путных сегодня 
нет. Вот вам и глухой народный 
ропот.

В Оберхаузене, например, 
тоже есть талоны, но не от со
беса. Их выдают прямо в пунк
те, с утра, чтобы регулировать 
«длину хвоста». То есть чтобы 
всем досталось и никто не стоял 
зря.

«Стол» в Оберхаузене сла
вится в окрестностях как особо 
щедрый. Там хлеба дают сортов 
чуть ли не дюжину, включая до
рогие. Прослышали про обер- 
хаузеновское изобилие соседи, 
даже из Дуйсбурга и Эссена по
вадились сюда, а местные-то 
страдают! Все знают, что проду
ктов привозят на 150 человек, 
вот столько талонов и выдают. 
Поэтому местные жители волну
ются и требуют, чтобы все пока
зывали паспорта. И чтобы тало
ны - только по местной пропис
ке.

Такие «кормушки» есть во 
всех городах и весях Германии. 
Теперь, говорят, туда стали на
ведываться даже полноценные 
дойчи. Раньше бюргеры стыди
лись пользоваться услугами 
бедняцких «столов». Наши к 
ним относятся подозрительно. 
Они уверенны, что Тафель су
ществует лишь для поддержки 
переселенцев. «Опять овощи 
были вялые, а шоколаду и во
все не положили - думают, раз 
из России, можно не церемо
ниться!» - делится хозяйка жи
тейскими наблюдениями. Они 

почему-то уверены: раз приня
ли их - обязаны кормить и со
держать.

Меж тем общегерманское 
объединение Тафель - благотво
рительная организация, сущест
вующая на деньги спонсоров и 
пожертвования. Более 20 тысяч 
человек работают на общест
венных началах, кто сколько мо
жет: пару часов в день, в неде
лю или в месяц. Их девиз «Каж
дый дает, что может» означает, 
что булочники, мясники, бака
лейщики, рыночные торговцы - 
все те, у кого остаются нереа
лизованные продукты (при этом 
с неистекшим сроком годности), 
отдают их в пункты Тафель, ко
торые, в свою очередь, раздают 
их нуждающимся или продают 
за символическую плату. Но на
ши нахлебники об этом не дога
дываются.

Вечером в светящийся на ка
литке звоночек нетерпеливо по
звонили. «Ты не слышишь или не 
хочешь открывать?» - спросила 
Ирма. И я развернул ее к от
крытому окну. В саду возле ка
литки озадаченно стояли госпо
дин Шультце и пожилая фрау 
Хинделанг, наши соседи. «Это 
забавы нашенских деток: позво
нить, а потом или убежать, или, 
невинно глядя в глаза, послать 
на три буквы. Все равно же 
немцы не понимают...» До оше
ломленной Ирмы долетело: «Я 
беременна - а-а-а... Это вре
менно - а-а-а...»

Николай КЛЮЧАРЕВ.
МЮНХЕН.
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РАЗГОВОР НАЧИСТОТУ=

ВЕЗИ НАС, «КЛИПЕР», НА ОРБИТУ!
КАКИМ ОН БУДЕТ, РОССИЙСКИЙ КОСМИЧЕСКИЙ МНОГОРАЗОВЫЙ КОРАБЛЬ НОВОГО ПОКОЛЕНИЯ?

Недавний драматический полет американского челнока за
вершился благополучно, однако судьба этого поколения «Шатт
лов» предрешена: они свое отлетали. С 2010 года в США начнут 
запускать челноки нового поколения. А что у нас?

Сегодня в подмосковном городе Жуковский открывается аэро
космический салон МАКС. Одним из «гвоздиков» программы бу
дет макет российского космического многоразового корабля но
вого поколения «Клипер». Это уже очень хорошая новость: зна
чит, Россия по-прежнему тянется к звездам, что наша космиче
ская программа - это не только извоз туристов, но и перспекти
ва на несколько десятилетий. Так что представляет собой «Кли
пер», в чем отличие его от кораблей предыдущего поколения? 
Об этом мы попросили рассказать заместителя генерального кон
структора Ракетно-космической корпорации «Энергия» имени 
С.П. Королева Николая Альбертовича БРЮХАНОВА.

- «Клипер» приходит на смену 
космолетам предыдущего поко
ления - «Союзу» и «Бурану». Ко
рабль имеет значительные преи
мущества: «Клипер» - многора
зовый аппарат, благодаря но
вым аэродинамическим свойст
вам он позволяет снизить штат
ные перегрузки для космонавтов 
в 2-2,5 раза, нештатные - раз в 
пять. Что, между прочим, снизит 
уровень требований по здоро
вью к членам экипажа. «Клипер» 
построен по т.н. «крылатой» схе
ме. Новое аэродинамическое 
качество позволит маневриро
вать на участке управляемого 
спуска в атмосфере Земли при 
возвращении с орбиты и повы
сить точность посадки.

Новый корабль сможет доста
влять на Международную косми
ческую станцию (МКС) экипаж из 
шести человек. Значит, ситуация 
вокруг станции изменится карди
нально. Ведь основным правилом 
безопасности полета на ней счи
тается возможность немедленной 
эвакуации на Землю «Союзом» 
экипажа из двух-трех человек. 
Когда же к станции пристыкуется 
«Клипер», постоянную бригаду 
космонавтов на МКС смело 
можно увеличить в 2-3 раза.

- Между гем критики нового 
российского проекта утвержда
ют, что многоразовой в «Клипе
ре» является только капсула с 
экипажем. Агрегатный отсек, как 
и раньше, после использования 
сгорает в атмосфере. Кроме то
го, «Клипер» в два раза тяжелее 
«Союза», а значит, материаль
ные затраты увеличатся мини
мум в два раза. Может, дешев
ле для российской космонавтики 

«Союза», чем 
один'~«клинер»?

- В новом корабле все доро
гостоящие приборы размещены 
как раз в спускаемом аппарате, 
сгорает только агрегатный от
сек. Но там уникального обору
дования как раз нет. За счет 
этого относительная стоимость 
запуска в расчете на человека 
экипажа из шести космонавтов 
в «Клипере» ниже, чем у «Сою
за». Да, мы потратим больше 
денег при постройке нового ко
рабля, но ведь он будет спосо
бен совершать около 25 поле
тов, неся на борту аппаратуру и 
вдвое возросший экипаж. Это 
гораздо экономичнее сегодняш
ней программы. «Клипер» спосо
бен доставлять на орбиту до 
500 кг груза, и возвращать 
столько же. У нас есть уверен
ность, что именно эта модель 
станет основой для эксплуата
ции в течение будущих десятиле
тий.

- «Клипер» имеет объем гер
моотсеков 20 кубических мет
ров, в три раза больше, чем у 
«Союза». Для его выведения на 
орбиту понадобится новый но
ситель. Как вы будете решать 
эту проблему?

- Мы рассматриваем вариан
ты: существующая уже ракето
носитель «Зенит» или модифици
рованная ракета «Союз». Да, 
РН «Союз» эксплуатируется с 
1967 года. Она стала «рабочей 
лошадкой» нашей космической 
программы - на ее счету более 
1700 запусков! Успешно выво
дила на орбиту Земли все что 
угодно - от военных спутников 
до первого космического тури
ста. Наши ученые разработали 
очень эффективную базовую 
модель, и. я .не вижу причин ее 
кардинально менять. Десятки лет 

эксплуатируя одну и ту же систе
му, вы досконально изучите ее и 
сможете устранить любые непо
ладки. Нелишне напомнить, что 
именно «Союзы» спасли про
грамму МКС, когда произошла 
катастрофа с «Шаттлом». Поэ
тому в основе новой РН «Союз- 
3», которая должна выводить на 
орбиту «Клипер», лежит отрабо
танная конструктивная схема 
очень надежного «Союза». 
Здесь мы экономим и деньги, и 
время. Для модифицированной 
РН «Союз-3» не понадобится 
новой стартовой площадки. 
Она сможет использовать уже 
существующий на космодроме 
«Плесецк» стартовый комплекс, 
его придется лишь немного мо
дернизировать. Мы прорабаты
ваем возможность запуска и с 
других космодромов.

- Многоразовый космический 
корабль без многоразового но
сителя... Не смущает такое тех
ническое решение?

- Нисколько. Это оптималь
ная модель: технически апроби
рованное, очень надежное и от
носительно дешевое решение. 
Не забывайте, в мире на сегод
няшний день ни у кого нет мно
горазового носителя. Да, у нас 
с американцами разные подхо
ды. «Шаттл» - это грузопасса
жирский корабль. А мы еще в 
60-е годы разделили грузовые и 
пассажирские космические пе
ревозки. Сегодня эти функции 
выполняют корабли «Прогресс» 
и «Союз». Им на смену придут 
пилотируемая транспортная си
стема «Клипер» и грузовая 
транспортная система «Паром». 
«Паром» включает межорби
тальный транспортный буксир, 
который 10-15 лет летает на 
околоземной орбите. К нему 
любыми РН - и отечественными, 
и зарубежными - запускаются 
контейнеры с грузами. Буксир 
«хватает» контейнер и доставля
ет его к станции. После освобо
ждения контейнера от достав
ленных грузов и размещения в 
нем грузов, удаляемых со стан
ции, буксир доставляет его на 
более низкую орбиту. Пустой 
контейнер сходит с нее и сгора
ет в атмосфере. Если правильно 
подобрать время, буксир «схва
тит» новый контейнер с полез
ным грузом и доставит его к

Копус нового российского пилотируемого корабля многоразового использования «Клипер» уже построен 
в Ракетно-космической корпорации «Энергия».

станции. Все сложные и дорого
стоящие бортовые системы, не
обходимые для полета буксира, 
расположены на нем, а однора
зовый контейнер представляет 
лишь оболочку с грузами и про
стыми, не слишком дорогими 
бортовыми системами. Поэтому, 
надеемся, транспортная грузо
вая космическая система нового 
поколения «Паром» будет очень 
экономична в эксплуатации.

Возможно, в будущем эту си
стему можно будет использо
вать и для сооружения марсиан
ского пилотируемого экспедици
онного комплекса, ведь буксир 
может транспортировать моду
ли в космосе.

- Итак, к 2010 году «Шаттлы» 
подлежат списанию. Вы в курсе, 
чем именно заменят американ
цы свои челноки? Каким путем 
идут они?

- Пока, кроме заявлений о 
принципиально новой програм
ме, мы ничего не видели у на
ших американских партнеров. 
Так что пока сравнивать трудно. 
Могу только сказать, что в лю
бом случае наша программа 
будет значительно дешевле аме
риканского проекта. Мы доста
точно далеко продвинулись. Есть' 

не просто идея, а рабочие чер
тежи, есть материальная часть 
проекта «Клипер», кое-какие ис
пытания произведены. Так что 
мы не просто мечтаем.

- Не так давно был проведен 
опрос: каким образом России 
следует создавать новый пило
тируемый космический корабль. 
Самостоятельно («за» 70 про
центов), совместно с Европей
ским космическим агентством 
(«за» 15 процентов), совместно 
с НАСА («за» 10 процентов), со
вместно с Китаем («за» 2 про
цента). А какой позиции придер
живаетесь вы?

- Создать «Клипер» мы мо
жем и самостоятельно. Техниче
ски произвести его с использо
ванием отечественных техноло
гий - все еще вполне реальная 
задача. Однако с. учетом всех 
обстоятельств Федеральное ко
смическое агентство считает (и 
РКК «Энергия» поддерживает 
эту позицию), что на современ
ном этапе наиболее эффективна 
и стратегически важна для стра
ны политика мировой интегра
ции...

- Понятно, есть голова на 
плечах, но нет денег. Не повто
рит ли «Клипер» печальную 

судьбу «Бурана»? Вложили мас
су денег, энергии, энтузиазма, 
один раз запустили, а потом 
поставили в парк имени Горько- 
го?

- Вы знаете, ответ на этот во
прос надо искать в других каби
нетах. Мне хотелось бы верить, 
что наступила другая эпоха и 
возврата к тому упадку и разва
лу, что недавно наблюдались в 
нашей науке и технике, нет. Се
годня мы вырабатываем новые 
экономические модели долевого 
участия в новом проекте. Аэро
космическая отрасль многих 
стран мира по фрагментам про
дает новые модели каждому же
лающему вложить в них средст
ва, чтобы получать потом при
быль в период эксплуатации. Мы 
сегодня хотим сделать нашу ко
смонавтику доходной с экономи
ческой точки зрения. Если это 
осуществится, «Клипер» полетит. 
И, вполне возможно, уже скоро: 
первый беспилотный пуск «Кли
пера» предполагается осущест
вить в 2011 году, пилотируемый 
- в 2012 году. И оглянуться не 
успеем...

Беседовала 
Ирина Тимофеева.

СЮЖЕТЫ
ЭТОТ ТРЮК НИКОМУ НЕ ПОВТОРИТЬ

Случайно или ей помогли 
(сейчас это выясняют следо
ватель), но 65-летняя сара
товская пенсионерка сорва
лась с балкона 9 этажа. 
Впрочем, до земли она так и 
не долетела: она запуталась 
в веревках и белье, вывешен
ном этажом ниже. Чтобы вы
зволить висящую в столь ин
тересном положении «пара

шютистку», свидетели ЧП вы
звали спасателей. Они-то и 
извлекли из веревок женщи
ну, оставшуюся живой и не
вредимой. Это из тех трюков, 
что из ста раз удается лишь 
однажды...

Елена КОМАРОВА.
САРАТОВ.

ЛЕВ ПОГИБ ОТ ЖАРЫ В ЦЕНТРЕ 
РОССИИ

Трагически закончилось пу
тешествие для одного из четы
рех львов, которых везли из 
ярославского цирка в Ивано
во. Хотели как лучше (в цирке 
недавно случился пожар, и 
зверей решили временно при
строить к соседям), а получи
лось - как всегда. Причину 
смерти установили быстро: те
пловой удар. И неудивительно:

животных везли с явным нару
шением правил транспорти
ровки, львы находились в од
ной тесной клетке под паля
щим солнцем. Вот один из «ца
рей природы» солнцепека и не 
выдержал...

Ольга ЯРЦЕВА.
ЯРОСЛАВЛЬ.
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ОТДЫХ НА КУБАНИ - ПРОСТО КЛАСС!
ЛЕТНИЙ СЕЗОН НА КУРОРТАХ КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ В ПОЛНОМ РАЗГАРЕ...

Совсем юная курортница, шес
тилетняя москвичка Вика Солнце
ва, в этом году стала на Черно
морском побережье Кавказа на
стоящей телезвездой. Недавно 
Сочинская телекомпания снимала 
репортаж о том, как проводят 
россияне отпуск на главном ку
рорте страны. Вика попала в 
кадр случайно, но сейчас этот 
эпизод уже вторую неделю кру
тят по местным телеканалам. 
Очень уж коротко и энергично 
сформулировала свои ощущения 
загорелая девчушка:

- Отдых на море - просто 
класс! Даже лучше, чем сто 
порций эскимо...

Да, летний сезон 2005 года на 
курортах Краснодарского края 
удался на славу. Как-то на этот раз 
все удачно получилось на пляжах, 
протянувшихся вдоль Азовского и 
Черного морей, от Ейска - через 
Анапу, Геленджик и Туапсе - прямо 
до Сочи. Повезло с погодой. С са
мого начала лета она просто отлич
ная, для разнообразия выдалась па
рочка дождливых дней, а ток все 
солнце. Морская вода прогрелась 
настолько, что к полосе прибоя по
тянулись даже избалованные мест
ные жители, которые обычно купа
ются 2-3 раза за сезон, не чаще. И 
порядка повсюду побольше, чистоту 
навели. С транспортом без проб
лем, самолеты и поезда южного на
правления мчатся строго по распи
санию, автострады на Кубани ми
нувшей весной были приведены в 
порядок. Если подежурить часок на 
шоссе Краснодар - Джубга, можно 
подумать, что вся Россия двинулась 
отдыхать на курорты Краснодарско
го края.

В этом году цены на отдых на Ку
бани оказались на порядок ниже, 
чем в Крыму, Турции или Испании. 
Отправляясь «дикарем» в Анапу, 
Ейск или Туапсе, можно смело рас
считывать уложиться в 500 рублей 
на взрослого человека в день (с 
проживанием и питанием), в Геленд
жике и Сочи на это вполне может 
хватить 700 рублей в сутки. Конеч
но, это нижний предел. В любой из 
здравниц отдых обойдется подоро

же. Но очевидно одно: отечествен
ные курорты стали обходиться на
шим людям намного дешевле загра
ничных.

Нынешним летом сотрудники ку
рортного департамента админист
рации Краснодарского края поста

ные комиссионные в таких бюро 
предлагают гостям адреса уже про
веренных частных квартир и комнат 
для проведения отпуска.

Лучше в этом году повсюду под
готовлены и пляжи. Раньше все они 
подчинялись муниципальным вла

В нынешнем сезоне тысячи россиян предпочли отдых на Кубани заморским 
курортам. И не пожалели.

рались заранее обезопасить гостей 
от курортных услуг сомнительного 
качества. После серии проверок 
они не дали разрешения на работу 
во время курортного сезона девяти 
здравницам Анапы, четырем здрав
ницам Сочи, трем здравницам Туап
се. Зато в остальных 1223 кубанских 
санаториях, гостиницах, пансиона
тах, домах отдыха и турбазах враз 
смекнули, что при плохой работе 
можно остаться летом и без зара
ботка. В итоге все здравницы были 
подготовлены к летнему сезону с не
виданной тщательностью.

Наводят на Кубани порядок и в 
«частном секторе», желающем сдать 
курортникам внаем комнату или 
квартиру. На железнодорожных 
станциях и вдоль автострад появи
лись яркие павильончики с надпися
ми: «Бюро по размещению отдыхаю
щих». И, можно сказать, заскучали 
«черные маклеры» - за очень скром

стям, у которых и без того забот по
лон рот. В этом же году права на 
аренду песчаных просторов переда
вались арендаторам на конкурсной 
основе, в основном тем, которые 
уже показали свои способности и 
таланты в организации отдыха.

Заметно похорошели и сами ку
рортные города. В Сочи были зано
во построены пляжные комплексы 
«Ривьера» и «Огонек», завершилась 
реконструкция Зимнего театра, от
личный ремонт прошел в Художест
венном музее. В Геленджике гостей 
порадовали сюрпризом: заработала 
подвесная дорога, доставляющая ту
ристов на смотровую площадку у 
одной из вершин Маркотхского 
хребта. В Анапе на набережной по
явились поющие фонтаны, а непода
леку от этого курорта - современная 
стоянка на 250 яхт (кстати, многие 
сейчас предпочитают отдыхать, путе
шествуя по морю под парусами).

Вблизи поселка Лоо открыт для ту
ристов новый экскурсионный объект 
- Византийский храм VI века, едва ли 
не самое древнее каменное строе
ние на территории нашей страны. В 
горах близ Красной Поляны открыли 
зоопарк вольерного типа, ребятиш
ки здесь часами пропадают. И это 
далеко не полный перечень новинок, 
приготовленных для туристов.

- В этом году мы ожидаем приез
да на наши курорты 10 миллионов 
россиян, - заявил недавно на встре
че с прессой руководитель департа
мента комплексного развития курор
тов и туризма администрации Крас
нодарского края Анатолий Пахомов. 
- Это примерно на четверть больше, 
чем год назад. Планы напряженные, 
но уже к концу июля стало ясно, что 
они вполне выполнимые.

Среди многочисленных гостей на 
побережье люди разные, есть зна
менитые и не очень. Показательно, 
что в нынешнем сезоне наблюдает
ся настоящий наплыв звезд на ку
рорты Краснодарского края. Вот 
лишь небольшой перечень самых из
вестных гостей. Приме российской 
эстрады Алле Пугачевой очень по
нравилось в Сочи, она провела 
здесь несколько дней. Олимпийский 
чемпион, известный политик Алек
сандр Карелин гостил в Адлере, ему 
приглянулся пансионат «Весна». Лю
бимый телеведущий Николай Дроз
дов после своих многочисленных по
ездок по миру остался в восторге от 
отдыха в Анапе. Кавээновцы из Че
лябинска и Магнитогорска не только 
провели отпуск на Туапсинском 
взморье, но и успели подготовить 
здесь новую программу. Художник 
Никое Сафронов с друзьями отды
хал в Кабардинке, это неподалеку 
от Геленджика. Пилоты элитной эс
кадрильи «Стрижи» почти месяц ку
пались в море в санатории военных 
летчиков под Лазаревкой. Говорят, 
остался доволен коротким отдыхом в 
своей сочинской резиденции «Боча
ров ручей» и президент России Вла
димир Путин...

Нужны ли вам еще какие-нибудь 
рекомендации?

Игорь СИЗОВ.
Краснодарский крой.
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